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C O P I A
____________

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  27   del  04-04-2023

Sessione Ordinaria Adunanza in Prima convocazione

Oggetto: APPROVAZIONE DEL BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO 
2023-2025 (ART. 151 DEL D.LGS. N. 267/2000 E ART. 10, D.LGS. N. 
118/2011)

L'anno  duemilaventitre, il giorno  quattro, del mese di aprile alle ore 16:02, presso la Sala 
Consiliare sita in Via C: Battisti n: 16 – 1° Piano.

Convocato nelle forme prescritte dal vigente e con apposito avviso spedito a domicilio di 
ciascun Consigliere, si è riunito il CONSIGLIO COMUNALE:

Presiede l’adunanza il Presidente Dott:ssa MALORGIO Maria Grazia.

Fatto l’appello nominale sono risultati: 

Avv. MANTA Laura P Sig. DE LUCA Giovanni P
Geom. Marra Monica P Dott.Ssa Piccinno Beatrice P
Dott.ssa VANTAGGIATO 
Amelia

P Sig. Vecchio Mario A

Dott. Perrone Giuseppe P Dott.Ssa Perrone Sabrina P
Dott. Castellana Giuseppe P Dott. PERRONE Salvatore P
Dott: Gianfreda Angelo P Sig: SINDACO Rocco P
Dott:ssa MALORGIO Maria 
Grazia

P

Partecipa il Segretario Generale Dott.ssa TRALDI Anna.

Il Presidente, riconosciuta la validità del numero legale degli intervenuti per poter 
validamente deliberare, dichiara aperta la seduta:

http://www.comunedicollepasso.gov.it/
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PARERE:  Favorevole in ordine alla Regolarita' Tecnica

Data: 30-03-2023 Il Responsabile del servizio
F.to Sicilia Giuseppe

PARERE:  Favorevole in ordine alla Regolarita' Contabile

Data: 30-03-2023 Il Responsabile del servizio
F.to Sicilia Giuseppe



DELIBERA DI CONSIGLIO n.27 del 04-04-2023 COMUNE DI COLLEPASSO

Pag. 3

Punto n. 10 all’ordine del giorno: Approvazione del Bilancio di Previsione 
Finanziario 2023/2025 (Art. 151 del D.Lgs. n. 267/2000 e art. 10 D.Lgs. n. 118/2011)

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Passiamo al punto numero 10. “Approvazione del Bilancio di Previsione Finanziario per 

gli anni 2023/2025”.

Interviene sul punto l'Assessore Castellana. Prego, Assessore.

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Grazie, Presidente. 

Il Bilancio di Previsione Finanziario rappresenta lo strumento attraverso il quale gli 

organi di governo dell'Ente, nell'ambito dell'esercizio della propria funzione di indirizzo e 

programmazione, definiscono le risorse da destinare a Missioni e Programmi in coerenza 

con quanto previsto dai documenti della Programmazione. In particolar modo, il Bilancio di 

Previsione è l'emanazione economico-finanziaria e contabile del DUP; nel Bilancio di 

Previsione che ci accingiamo ad approvare sono presenti tutti gli strumenti economico-

finanziari per adempiere agli obiettivi postisi. 

Gli sforzi di questa Amministrazione sono stati tesi a razionalizzare la spesa e a 

snellire le procedure. Il maggiore sforzo di programmazione economico-finanziaria è 

scaturito dalla nostra volontà, in continuità con il precedente Bilancio, di dare maggiore 

respiro ai servizi sociali per rilanciare una nuova gestione amministrativa, che veda al centro 

dell'azione politica le famiglie e lo sviluppo economico e sociale del territorio. L’attenzione a 

queste tematiche è maggiormente tangibile dai numeri che questo Bilancio esprime: un 

Bilancio che risulta essere equilibrato, fermo nei principi di contabilità, ma con uno sguardo 

attento a quella spesa che produce investimenti, e dunque crescita e sviluppo economico. 

L'impegno a raggiungere questi ambiziosi obiettivi passa però dalla scrupolosa attenzione a 

non incrementare le entrate che competono al Comune, e che gravano in termini di aumento 

di tasse sui cittadini; ed infatti, come già deliberato ai punti precedenti, rimangono invariate 

sia le aliquote IMU per l'anno 2023 che l’addizionale IRPEF per lo stesso anno. 

L’attenzione concreta alle esigenze dei cittadini passa anche dalla volontà di questa 

Giunta di voler ridurre autonomamente e in forma volontaria le indennità di funzione; questa 

riduzione volontaria ha generato la disponibilità economica per incrementare il capitolo 

relativo agli interventi a favore delle famiglie, per l'acquisto di libri di testo e per l’acquisto di 

attrezzature e sussidi didattici in favore degli studenti. In particolar modo, nella Missione 12 

“Diritti Sociali, Politiche Sociali e Famiglia”, Programma 5 del DUP: il capitolo 1448, “Sussidi 

alle famiglie per sostegno diritti allo studio”, è stato incrementato arrivando a 12.000 euro nel 

2023. Nella Missione 12, Programma 01, “Interventi per l'infanzia e per i minori” del DUP, è 
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stato istituito un nuovo capitolo, il 1270 – “Contributi alle famiglie per natalità” – con uno 

stanziamento di 4.000 euro: un capitolo di nuova istituzione che vuole essere un'azione che, 

concretamente, aiuta le famiglie alla nascita dei propri figli. 

In quest'ottica di attenzione e vicinanza alle problematiche sociali del nostro Comune 

da parte di questa amministrazione, si è cercato di dare risposta al problema che negli ultimi 

anni sta interessando sempre più anche Collepasso: mi riferisco agli interventi sui minori, in 

applicazione del dispositivo all'articolo 403 del Codice Civile. Come i più attenti Consiglieri 

Comunali qui seduti sapranno, i casi di minori ricoverati in istituto a seguito di disposizioni del 

giudice sono da qualche anno in incremento. L'articolo precedentemente citato prevede che, 

quando il minore si trova in una condizione di grave pericolo per la propria integrità fisica e 

psichica, il giudice – quando non sussistono altre diverse possibilità – dispone che il Servizio 

Sociale provveda ad attuare il collocamento del minore presso idonea struttura, per il suo 

benessere fisico e psichico. L'incremento di questa casistica nel nostro Comune ha 

comportato un aumento considerevole della spesa; per rendere adeguata la previsione di 

spesa si è provveduto a prevedere nel capitolo 1250 – “Intervento in favore dei minori” – del 

Bilancio 110.000 euro. Nella stessa direzione va l'aumento dello stanziamento sul capitolo 

1436, “Rette di ricovero anziani”, che si assesta a 16.000 euro complessivi. Così come è 

stata aumentata la previsione del capitolo 1440, “Contributo ai bisognosi”, per 4.000 euro. E i 

capitoli per i “Contributi a sostegno all’accesso abitazioni in locazione”. 

Forti della consapevolezza che lo sviluppo del nostro territorio passa dal cosiddetto 

“Nuovo TAC” – Turismo, Agricoltura e Cultura – questa Amministrazione ha inteso porre 

attenzione a quella spesa di investimento che genera attrazione per il nostro Comune, 

aumentandone lo sviluppo economico. Sulla scia di questa considerazione si sono mosse le 

scelte di investimento, partecipazione ai bandi di finanziamento, e di programmazione delle 

opere pubbliche di questa Amministrazione. In un'ottica di sviluppo economico è stato inteso 

mantenere l'incremento di previsione di spesa sul capitolo di Bilancio 1010, “Spese per 

manifestazioni culturali e ricreative”: si passa ad una spesa prevista di 12.000 euro. Da qui 

passa la scelta forte della nostra Amministrazione di investire in cultura, affinché si possa 

generare maggiore attrazione turistica per il nostro Comune, e dunque crescita economica 

per attività produttive. In tal senso si sono volute anche prevedere delle risorse specifiche 

per il turismo, che prima non erano presenti. 

Prossimità alle esigenze comuni, sviluppo economico, e benessere sociale sono i 

princìpi cardine che ispirano l'agire di questa Amministrazione; e sono pienamente applicati 

nel Programma Triennale delle Opere Pubbliche 2023/2025 e Biennale Forniture e Servizi. 

Su questo punto non mi soffermo, perché ampiamente trattato precedentemente 

dell’Assessore ai Lavori Pubblici. 
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Infine, ma sicuramente non meno importante, è l’attenzione posta da questa 

Amministrazione alla riorganizzazione della macchina amministrativa comunale. Se ci si 

pone obiettivi importanti nel medio-lungo termine, infatti, è necessario supportare 

efficientemente il capitale umano di nuovi strumenti digitali. Incrementarli vuol dire 

aumentare la possibilità di offrire servizi adeguati ed efficaci al cittadino. L'efficienza e la 

maggiore velocità nei servizi pubblici generano benessere sociale, ma soprattutto 

economico. Una Amministrazione che offre servizi adeguati ai cittadini e alle imprese 

incrementa la competitività delle nostre attività commerciali, artigianali, ed imprenditoriali. 

Troviamo dunque applicati nel presente Bilancio tutti i princìpi di programmazione politico-

amministrativa puntualmente esposti nel DUP. 

Durante il 2022 è stato fatto un lavoro puntuale con l'Ufficio Servizi Finanziari e Tributi, 

che ci ha permesso di abbassare sensibilmente il fondo dei crediti di dubbia esigibilità; e 

annullare per il 2023 il fondo di garanzia debiti commerciali. Il Comune di Collepasso aveva, 

per l’esercizio 2021, un indicatore di ritardo dei pagamenti pari a “più 15 giorni”, mentre 

l'indicatore per l'esercizio 2022 passa a “meno 3 giorni”; questo vuol dire che nel 2022 l'Ente 

Comune ha pienamente centrato l’obiettivo di finanza pubblica, ed è riuscito a rispettare i 

vincoli imposti. Infatti, a causa di questo dato dell'esercizio 2021, il Comune ha dovuto 

accantonare ben 39.211 euro nel fondo di garanzia debiti commerciali 2022: un fondo che 

non può essere oggetto di impegni e di pagamenti. Nel 2021 erano stati accantonati ben 

94.134 euro, rispetto ai dati dell'esercizio 2020. Invece, grazie al risultato raggiunto 

nell'esercizio 2022, nel Bilancio 2023 non dovrà essere accantonata nessuna somma nel 

fondo di garanzia debiti commerciali; e le somme accantonate nell'anno precedente finiscono 

in avanzo libero, e potranno essere utilizzate per dare maggiori servizi ai cittadini. Dunque 

liberiamo dal risparmio forzato – che non poteva essere impiegato – ben 94.134 euro. 

L’argomento può sembrare difficile ma ci spiega come, in un anno di Amministrazione 

Manta, la “macchina Comune” ha cominciato a lavorare in modo efficiente ed efficace, 

permettendo di centrare obiettivi di efficienza che portano maggiori risorse e servizi ai 

cittadini. 

Acquisiti agli atti il parere favorevole del Responsabile del Servizio Finanziario e 

dell’organo del Revisore, chiedo al Consiglio Comunale di voler approvare il Bilancio di 

Previsione Finanziario 2023/2025. Grazie.

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Grazie, Assessore. 

Chi vuole prendere la parola? Prego, Consigliere.

CONS. PERRONE SABRINA
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Allora: momento importantissimo, quello del Bilancio. Lo ha detto bene, Assessore 

Castellana, perché i cittadini si aspettano di sapere in maniera corretta, in maniera 

trasparente, che fine faranno… in un certo senso, come saranno utilizzati i soldi della 

comunità. E ha detto bene lei, nel passaggio in cui ha collegato il DUP – adesso lo possiamo 

dire, insomma, quello che abbiamo approvato il 9 marzo, atto programmatorio 

importantissimo – al Bilancio che ci apprestiamo ad approvare. 

Nel DUP, quando abbiamo discusso ampiamente, il 9 marzo, lei ci ha chiesto scusa 

dicendo: “Non posso descriverlo tutto”; ma, quantomeno, i punti salienti… chiaramente, 

perché essendo di 140 pagine, ci rendiamo conto che non abbiamo il tempo per leggerle 

tutte. Però su macro-aree possiamo andare, no? Su macro-categorie. Come d'altronde lei 

stesso ha richiamato, nell'illustrazione di questo punto dell'ordine del giorno. E, tra questi 

punti salienti, emerge sin da subito questa attenzione, quasi smisurata, per le famiglie, per i 

giovani… in particolar modo per le famiglie in difficoltà. E il sostegno per i giovani… a 360 

gradi, quindi nella formazione, negli studi, nell’imprenditoria. E questa è una cosa che, 

quando io l’ho ascoltata il 9 marzo, devo dire la verità: ho apprezzato molto, questo 

passaggio. Anche se poi non mi ritrovavo nel DUP, perché – per le motivazioni che andrò a 

dire dopo – c'era una specie di differenza, tra quello che lei diceva e quello che c'era scritto 

nel DUP. Tant'è che ho pensato: “Forse sta esponendo il DUP di un altro Comune”, perché… 

o forse io ho controllato il DUP di un altro Comune. Perché queste misure, a favore delle 

famiglie e a favore dei giovani, erano… e sono completamente inesistenti. E quando io dico 

“inesistenti” non intendo essere presa… in senso lato. Cioè, questa parola non deve essere 

presa in senso lato. Ma deve essere proprio presa in senso letterale! Inesistenti. Ma, su 

questo punto, torno dopo. 

Uno dei punti fondamentali del DUP, che ho letto e riletto, proprio non incorrere in 

errori nella esposizione che sto facendo, è stato proprio il “rafforzamento della vigilanza sul 

territorio”. Sono parole sue; e, le dico, sono a pagina 4 della Delibera 10 del 9 marzo. Ora, 

quando uno parla di “rafforzamento di un sistema di vigilanza”, chiaramente, guardando un 

attimo all'anno precedente, comprende bene che la scelta di questa Amministrazione è stata 

nel senso… anche. Non “solo”, anche: di sbandierare le famose foto-trappole come un 

sistema vincente. Di sbandierare il sistema di videosorveglianza come un sistema altamente 

vincente. Quasi… fin troppo affidabile. Quando noi abbiamo visto che così non è; perché, in 

tema di foto-trappole, ci siamo trovati – e stiamo, ancora – in una realtà in cui viene affidato 

alla medesima associazione la gestione di tutto il sistema di foto-trappole, e dei dati 

annessi… che comunque comporta un dispendio di soldi, che non rientrano proprio nel 

Bilancio. Io non li riesco a trovare, questi soldi. 

E ricordo benissimo, lo scorso anno – più o meno verso febbraio-marzo – di aver 

presentato al Dirigente dell'Ufficio Ambiente una richiesta di accesso alle informazioni: dove 
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chiedevo, chiaramente, il contratto con la GPP Salento, che si occupa appunto delle foto-

trappole, e chiedevo… appunto, chiedevo il contratto e poi chiedevo, inoltre, per quanto 

tempo questa associazione si sarebbe occupata della vigilanza sul territorio, che è uno degli 

elementi su cui lei ha tanto insistito nel DUP, e che quindi ha richiamato anche per il Bilancio. 

E mi è stato riferito che, in realtà, quella era una scelta dell'Amministrazione in via 

sperimentale; e che si sarebbe fatta una unica applicazione. Cosa che così non è stata, in 

realtà; perché evidentemente… non per colpa dei dipendenti, ma perché evidentemente gli 

indirizzi politici amministrativi sono stati in questo senso. 

Allora, io non trovo molto corretta questa visione. Nel senso che: o si permette una 

circolarità anche nella gestione della vigilanza sul territorio, o quantomeno nel Bilancio si 

prevedono poi delle somme idonee. Perché? A intervento – intendo dire: “a periodo” – 

l'associazione in questione – la società, associazione, non so adesso quale sia proprio la 

qualifica giuridica – prende 4.900 euro, più o meno. E, fino ad adesso, credo che siano tre o 

quattro volte replicate, dall'anno scorso. Cioè: per tre-quattro volte questa GPP si è occupata 

della vigilanza sul territorio, su questo aspetto. Ma, andando a guardare il Bilancio, in 

particolar modo nell'analitico, a pagina 17 e 18: io vedo che, per quanto concerne le spese 

relative alla vigilanza sul territorio, voi prevedete 2.000 euro e 400 euro, rispettivamente 

pagina 18 e 17. 

Allora io voglio capire una cosa, ed a questa… spero veramente che l'Assessore – o il 

Sindaco, insomma, chi vuole rispondermi – prenda appunti su queste domande del Bilancio, 

perché se no poi sono veramente costretta, Assessore Castellana, a presentare le 

interrogazioni perché non mi rispondete alle domande. Allora io chiedo, già su questo 

aspetto, cioè “rafforzamento della vigilanza sul territorio”: i soldi che noi spendiamo… cioè 

che voi spendete, i soldi dei cittadini, per la GPP Salento… Che sono, ribadisco 4.900 e rotti 

per periodo di vigilanza, per periodo di prestazione di servizio: dove li trovo, nel Bilancio? 

Prima domanda. O, se non li ritroviamo, avete intenzione di applicare un nuovo sistema di 

vigilanza sul territorio, che sostituisca quello finora attuato dalle foto-trappole? Questa è la 

prima domanda. 

Sul tema della videosorveglianza non posso non sollevare una questione molto, molto 

chiara. Noi abbiamo rilevato, a più riprese, che il sistema di videosorveglianza non funziona 

bene. Ma nell'ultimo Consiglio Comunale c'è stato un Sindaco che ha negato un’evidenza… 

che tra l'altro è un'evidenza documentale, quindi non è un’evidenza paventata, immaginata, 

presentata così, fantasiosamente, dalla minoranza. Su quello, chiediamo lumi; nel senso che 

abbiamo visto che, su altri sistemi, voi avete investito – ad esempio, immagino, il sistema 

dello streaming – però non ritroviamo questo rafforzamento della vigilanza, perché la somma 

massima che avete messo è 2400 euro. 
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A pagina 5 della Delibera 10 del 9 marzo lei, poi, dice: “Abbiamo intenzione di 

abbattere le barriere architettoniche, e procederemo poi con l'approvazione del PUG”. Ora: io 

non lo so se forse sto guardando un altro… perché c'è scritto, in alto: “Comune di 

Collepasso”, quindi credo che sia il Bilancio Analitico del nostro Comune. A pagina 28… e 

nei capitoli, in particolar modo, 2445 e 2446: sono capitoli dedicati alle barriere 

architettoniche. Io condivido con lei il fatto che sia necessario – in particolar modo, su alcuni 

punti – procedere all'abbattimento delle barriere architettoniche, soprattutto quelle… dico 

testualmente, come dice lei, “con particolare attenzione a quelle presenti lungo le strade”. 

Come lei ha detto il 9 marzo. Ma, andando a guardare poi quei capitoli… cadono un po' le 

braccia, perché vediamo che, nel capitolo 2445 e 2446, per l'anno 2023, per l'anno 2024, e 

per l'anno 2025: la spesa sarà zero. Ora io proporrei un minuto di silenzio ma… insomma, 

non è molto delicato. Però dico soltanto: quando un Assessore… Dico innanzitutto che il 

peso delle parole è molto importante. E poi che, quando un Assessore si permette di 

alimentare delle esigenze, dei desideri, dovrebbe quanto meno avere una visione realistica 

della faccenda. Perché, quando lei dice: “Elimineremo le barriere architettoniche”: o ritiene 

che Collepasso non ne abbia bisogno, motivo per il quale ci propone un Bilancio con zero 

euro da investire per l'eliminazione delle barriere architettoniche; oppure non ha connessione 

proprio, con la realtà, quello che lei ha affermato. 

Procedo. Lei ha detto, sempre il 9 marzo, che procederete, come Amministrazione, alla 

redazione del PUG. Non entro nel merito del PUG, perché il punto è il Bilancio; non entro nel 

merito di valutazioni che attengono all'Amministrazione. Però un minimo di coerenza, anche 

qui, con quello che affermate… sempre perché i cittadini non vanno presi in giro. Il Bilancio è 

un momento molto importante. Il cittadino deve sapere. Quando al cittadino viene detto: “Non 

ti preoccupare, che ce la faremo a fare il PUG”: beh, insomma, un minimo di serietà nei 

confronti delle persone. Perché, andando a guardare il Bilancio, noi vediamo che nel capitolo 

2201 e nel capitolo 2202, c’è esattamente la somma pari a zero… per quanto concerne il 

PUG. Ammetto, chiaramente, che l'intervento che voi avete fatto, se lo basate sulla 

previsione di cassa: evidentemente è un impegno che qualcuno… o voi, o i precedenti, si 

sono presi. 

Procedo. Il tema centrale, lei dice, che sono le famiglie, e in particolar modo i giovani. 

Qui proprio non ci siamo; perché, se noi guardiamo a pagina 37 del Bilancio, vediamo che gli 

interventi che voi avete previsto come interventi specifici per le famiglie, come interventi 

attraverso i quali dimostrate una certa sensibilità nei confronti delle famiglie… beh, mi 

concederà, non possono essere gli interventi ex-403 Codice Civile. Non possono essere! 

Perché quelli sono interventi dovuti a pronunce giudiziali. Detta diversamente: se voi non 

aveste inserito nel Bilancio quella somma, dimostravate di non voler ottemperare a pronunce 

del giudice – ex-403 Codice Civile – e quindi commettevate semplicemente un reato. Dopo di 
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che: gli interventi, quindi, non possono essere quelli che lei ha richiamato… ai sensi 

dell'articolo 403. Non possono essere. Mi fa piacere che questo argomento la faccia ridere a 

crepapelle… in realtà… Beh, insomma, Assessore Castellana: le sciocchezze, le lasciamo a 

chi, questa materia, non la maneggia. Ma lei si deve – se vuole – appuntare quelle che sono 

le inesattezze, o le cose che insomma vanno corrette, del mio intervento. E poi, con 

educazione, come sto manifestando, come sto facendo adesso, lei mi… 

(Intervento fuori microfono?

CONS. PERRONE SABRINA
Beh, sì… Presidente, che devo fare? 

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Faccia concludere. Concluda, Consigliera Perrone. Prego.

CONS. PERRONE SABRINA
No, perché, quando… Ogni tanto mi piacerebbe che un Amministratore di maggioranza 

venisse richiamato, visto che si permettono di… 

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Concluda.

CONS. PERRONE SABRINA
No, no, infatti prendo atto che… lo ha richiamato. Quindi si attenga al richiamo del 

Presidente, Assessore Castellana. Lei segua il ragionamento, cortesemente, il 

ragionamento… logico che sto seguendo pure io. 

Allora, quando lei dice: “La nostra attenzione alle famiglie è un'attenzione elevata”, lei 

non può riferirsi a quel capitolo degli interventi sui minori ai sensi dell'articolo 403; perché 

quello è un adempimento a pronunce giudiziali. Che, se non viene effettuato, ai sensi 

dell'articolo 650 del Codice Penale, è una contravvenzione: reato. Ribadisco. Quando lei 

richiama i capitoli dedicati alla famiglia – quindi al netto di questi 190.000 che, ribadisco, 

sono necessari, perché sono dovuti – lei fa riferimento a dei capitoli – ad esempio il 1270, e 

via discorrendo – che prevedono delle somme, ma così… cioè, cosi minime, così banali… 

che io sinceramente, a venire in Consiglio Comunale, a studiarmi tutte queste carte, e ad 

ascoltare un Assessore che si vanta – che “vanta” nel senso politico, ovviamente – di avere 

inserito “esose somme” per le famiglie: mah, mi viene il dubbio. Perché, secondo lei, per le 
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famiglie collepassesi, 27 o 30.000 euro… sono sufficienti? 4.000 euro totali, per gli interventi: 

sono sufficienti? 

Procediamo con un altro aspetto: sui Servizi Sociali. Perché, nella sua relazione – 

breve – sul Bilancio lei ha richiamato questa attenzione sul potenziamento dei Servizi Sociali. 

E ha richiamato quella attenzione che avreste, nei confronti dei bisognosi. Ora, qui… 

Assessore, mi dispiace dirlo, però: non ci siamo. Le spiego perché… 

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Si avvii alla conclusione, Consigliera…

CONS. PERRONE SABRINA
Quanti minuti ho fatto? 

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
In totale 20, sono 19. La sto avvisando un minuto prima. Grazie. 

CONS. PERRONE SABRINA
Va bene. Grazie. 

Quando lei dice: “Abbiamo aumentato i contributi ai bisognosi…” Io qui, Assessore 

Castellana, mi devo mantenere molto calma. Perché lo scorso anno… li avete diminuiti di 

due terzi. E questo gioco delle tre carte che volete fare con i cittadini… non tanto con me 

perché con me, guardi, io… lo ritrovo subito, quindi non c'è problema. Ma con i cittadini. È 

una mancanza di rispetto, a mio avviso; perché, quando uno presenta un Bilancio, e dice. 

“Abbiamo aumentato i contributi per i bisognosi”, lei deve anche aggiungere che, lo scorso 

anno, da 6.000 siete passati a 2.000! E lei deve dire la verità! Gliel'ho già detto all'incontro 

pubblico di febbraio. Lei diceva di no… lei era presente, e lei diceva di no. E invece le dico di 

sì! Perché i contributi ai bisognosi sono stati diminuiti, lo scorso anno: da 6.000 a 2.000 euro. 

Quest'anno li aumenta a 4.000 euro. Ma ci stiamo prendendo in giro? Spero ovviamente di 

no. Poi procederò con il secondo intervento.

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Grazie, Consigliera. 

Chi vuole prendere la parola? 

(Intervento fuori microfono)

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
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Facciamo prima il giro. Prego, chi vuole fare un altro intervento? Prego. Prego, 

Consigliere Vantaggiato. 

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Sì. Ci appuntiamo le domande, però. Perché questo fatto di chiedere poi, in sequenza, 

a uno, all'altro, all'altro, che ha una domanda da fare… poi passano inevase: le risposte non 

arrivano. 

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
No, stia tranquilla…

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Presidente, mi scusi se mi permetto…

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
No, stia tranquilla. L’Assessore si appunta. Stia tranquilla.

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Allora: io, ovviamente, ho ceduto una carica… ho lasciato la fiducia che mi era stata 

conferita, nella Scuola, ma non perdo ovviamente le relazioni sociali. Quindi io ho puntato 

l'attenzione su tre focus principali, del Bilancio: che si rifanno, chiaramente, sono correlati al 

Documento Unico di Programmazione. Io, l'altra volta, non ero presente; e quindi, magari, 

colgo l'occasione per chiedere delucidazioni anche in merito, al Documento di 

Programmazione, a come stato scritto. 

Chiaramente la Scuola: parto dalla Scuola. La Scuola, che l'anno scorso era a firma 

“Assessore Eliana Vantaggiato”, quest'anno è a firma “Sindaco Laura Manta”. Innanzitutto 

parto dalla Missione 4.02, “Istruzione e Diritto allo Studio”. Ho constatato che – come quasi 

tutto, del resto – è stato copiato… con l'aggiunta di qualche cosa, di qualche variante rispetto 

a quello che io avevo scritto in questo Documento lo scorso anno. Quindi è stato copiato, 

diciamo, pari-pari; con l'aggiunta di qualche cosa. Anche con qualche refuso, purtroppo, 

adesso lo dico. Ad esempio, a pagina 81 – quindi Missione 4.02 – si riporta ancora come “in 

programmazione” la realizzazione del percorso educativo con la cittadinanza, attraverso 

quello strumento importante che è il Consiglio Comunale dei Ragazzi; ma è stato già 

realizzato, quindi in previsione si doveva… 

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Mi scusi, Consigliera. Però possiamo parlare del Bilancio. Rientri sul punto…
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CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Sì, sì. No, adesso arrivo al Bilancio…

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
…del DUP…

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Io credo che siano correlate, le due cose. Io, questa mattina… e devo ringraziare 

anche un Dirigente, degli Affari Legali, della Ragioneria, che mi ha dato un prospetto…

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
In questa parte del… Sì, sì, siamo d’accordo…

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Se posso! Se posso.

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
I pensieri che sono collegati, li lascio, li permetto tranquillamente…

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Ma non posso…

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
…oggi facciamo un’analisi collegata più sul piano economico che non quello che 

abbiamo già affrontato durante il DUP. Era semplicemente una riflessione. Quindi…

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Chiedo venia se collego le due cose, non essendo stata presente l’altra volta… Posso?

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Sì, sì. Mi faccia concludere il discorso. Le riflessioni, quando sono concomitanti, le 

permetto sempre. Però manteniamoci più su un piano economico, oggi… 

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
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Siamo, sul piano economico. La mia domanda verte sul piano economico. 

Permettetemi però di portarla avanti; perché altrimenti i minuti, poi, passano… perchè le 

persone non riescono, da questa parte…

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Prego. Ho interrotto il suo… 

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
No, no… No, ma per chiarirle che, comunque, rimango nel tema “Bilancio”.

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Perfetto, grazie.

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Però ho bisogno di un chiarimento. Perché si parla di educazione scolastica; e quindi io 

ho bisogno di capire delle cose. Va bene? Vado avanti. 

Innanzitutto ho notato un refuso con quello che è il quadro prospettico della Missione 

4.02, perché non c'è corrispondenza fra quello che c'è scritto nel DUP… nella mission 4.02. 

Non corrisponde quello che, però, in realtà è nel quadro prospettico del Bilancio. Voglio fare 

un esempio. Adesso mi sono persa un attimo, perché… provo a recuperare la missione 4.02, 

per farvi capire… (sfoglia documentazione) Dunque: questa è la finalità, fra le tante… 

comprende sì, l'edilizia scolastica, però comprende pure le spese a sostegno delle scuole, 

altre istituzioni pubbliche e private, che erogano istruzione primaria. Comprende le spese per 

il diritto allo studio, le spese di borse di studio, buoni libri, sovvenzioni, eccetera. Questa 

missione è stata implementata di due sole cose, che sono: la realizzazione della mensa 

scolastica – che va bene, qui – e la riqualificazione della scuola dell'infanzia. La mia 

domanda però è: la formazione scolastica. Per la quale io avevo prodotto il POF, cioè la 

programmazione; concordandola con le scuole. 

E allora… Io ho parlato, nella mia attività di governance… cioè, il modo con cui un 

programma, una strategia politica è organizzata e gestita; e come tale – metodo – determina 

poi ricadute sul complesso di sistema a cui è rivolto. Quindi ho ragionato in termini di 

governance, con la scuola. Ci sono stati diversi incontri, a cui ha partecipato anche la 

Sindaca, in cui abbiamo condiviso un piano… di supporto, a quella che era l'educazione dei 

bambini. E sono state realizzate anche delle cose di grande rilevanza. Quindi… io dico 

sempre che è stato istituito proprio un confronto istituzionale. Ora: guardando il prospetto del 

Bilancio… e quindi lascio tutto quello che avevo pensato di dire, mettendo in rilevanza 

l'importanza, proprio, di un confronto. Perché la mia preoccupazione è sempre altissima, per 
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la perdita di studenti nelle nostre scuole. Quindi l'Amministrazione non può essere sorda, nei 

confronti di questa problematica; l'Amministrazione deve essere un supporto attivo. 

Escogitando le strategie politiche più efficaci, per evitare… e per contrastare questo 

fenomeno che, purtroppo, ci appartiene. 

Io non ho trovato una voce, nel prospetto del Bilancio di Previsione, che possa 

sostenere quei progetti che erano stati presentati e concordati con i referenti scolastici; e 

quindi supportarli, anche economicamente. Poi mi capita magari di ricevere persone che mi 

dicono: “Ma scusa, ma noi avevamo parlato, avevamo programmato…” Ora mi viene detto 

che non sanno niente, che non c'è una programmazione, che ho lasciato in eredità… Io, la 

Scuola, Sindaca: l'ho lasciata, in eredità, la programmazione mia. Avevo detto che intendevo 

fare delle cose importanti, per i bambini. Anche… interessando terze persone, che si erano 

rese disponibili. E quindi oggi io dico semplicemente questo, Sindaco: all'interno del DUP, 

ma non del Bilancio di Previsione, non sono stata in grado di trovare una voce che sia 

attinente, a questo problema della programmazione. Nel DUP vedo 21.000 euro. La sua 

intenzione, Sindaca è quella di utilizzarli? Per sviluppare questo tipo di progettualità? Questa 

è la prima domanda. 

La seconda domanda riguarda il Turismo, quindi la rivolgo all'Assessore Marra. 

Dunque: sempre nel DUP… ma non per perdere tempo, a pagina 60, è riportata – a piè di 

pagina, nell'ultimo capoverso – la frase: “Il nostro territorio è attraversato da un’importante 

arteria che collega il versante adriatico, Otranto, con quello ionico, Gallipoli. Sarà scopo 

dell'Amministrazione sfruttare il transito sul territorio comunale, soprattutto da parte dei 

turisti”, quindi in funzione del turismo. A pagina 61 si parla di varie attività, della 

costruzione… verrà incentivata la costruzione della rete dell’albergo diffuso. Verrà… e ora 

con i cammini, quindi diventa alquanto rilevante, questo aspetto. Quindi lo dovrete affrontare. 

“Verrà perseguito l'impegno di avviare un info-point turistico”. Però io vedo, nel Bilancio… 

2.000 euro. 2.000 euro. Con 2.000 euro… lei, Assessore Marra, scrive nel Documento di 

Programmazione le sue intenzioni. Cioè, scrive: “Fase 1”… che è esattamente quella 

dell'anno scorso, quindi poi io le chiedo: a quale fase stiamo? “Fase 1. Realizzazione di un 

tavolo permanente di confronto, guidato dal delegato al Turismo con gli addetti al settore”. 

Due: “Progettazione attraverso un concorso di idee, coinvolgimento dell'istituto comprensivo 

di Collepasso” – cioè della Scuola, nel Turismo – “di un brand caratterizzante il territorio”. 

“Fase 3. Realizzazione di un ufficio di accoglienza turistica”. “Fase 4. Identificazione, 

attraverso la realizzazione di un Piano di Sviluppo Turistico”… Le chiedo anche se c'è, 

questo Piano di Sviluppo Turistico; me lo spiegherà adesso, no? “Punti di forza da 

valorizzare, degli attrattori da potenziare, delle offerte”. “Organizzazioni in collaborazione col 

Tavolo Permanente”. “Collaborazione con Enti e formazioni”. 2.000 euro ha impegnato, per 

tutto questo? 
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Fase 3, terza domanda. È una cosa che mi sta a cuore, lo ripeto; ma vorrei solo capire, 

a questo punto. Parlo del PUG… non me ne voglia, la Consigliera Perrone, però: io, questa 

mattina, grazie a questo Schema che mi è stato dato, insomma, ho potuto verificare che, per 

quanto riguarda il PUG… riportato, tra l'altro, nel Documento Unico di Programmazione. A 

pagina 96 scrive, Assessore Perrone: “Attività propedeutiche alla realizzazione e 

approvazione del Piano Urbanistico Generale”. “Attività propedeutiche”: quindi le chiedo che 

cosa intende, per “attività propedeutiche”. Nel Bilancio sono andata a controllare… Mi 

dispiace contraddire la Consigliera Perrone, però io ho rilevato… una spesa, prevista per il 

2023, pari a 14.323,52. Con un avanzo degli anni precedenti: 9.000 euro. La provenienza 

sono i fondi regionali. Quindi io chiedo se sono il residuo di contributo regionale. A me ha 

confortato vedere, comunque, un minimo di spesa… relativa alla voce “PUG”. Questo mi ha 

confortato, no? Perché vuol dire che c'è, una mezza intenzione di procedere in questa 

direzione. Però voglio capire: a che punto è la pratica amministrativa? Quanto tempo 

occorrerà, per la sua attuazione, Vicesindaco? E, soprattutto, se seguiranno altre assemblee 

pubbliche, col coinvolgimento ovviamente dei cittadini, come quella che c'è stata nel giugno 

scorso, a cura dell’ingegnere Conversano. Grazie.

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Grazie, Consigliera Vantaggiato. 

Ci sono altri interventi?

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Sì, io vorrei sentire…

(Interventi fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
È finito il primo giro, Presidente?

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
No, non è finito il primo giro, ma si riservano di sentire le risposte. Prego.

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Vengo in ordine, diciamo, rispetto alle questioni poste. E comincio dalla Consigliera 

Sabrina Perrone, visto che è stata la prima a parlare. 

Allora: per quanto riguarda… evidentemente farò due discorsi differenti, tra l'intervento 

della dottoressa Perrone rispetto alla Consigliera Vantaggiato. La Consigliera Perrone, 
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giustamente… questa cosa, concedetemela: il Documento Unico di Programmazione, alla 

terza volta che ne parliamo, evidentemente nessuno ha capito a cosa serve. È un 

documento di programmazione, pluriennale, che dura tre anni… poi, la litania, “è copiato”: 

l'Assessore l'anno scorso ero io, l'Assessore Perrone, il Sindaco è sempre il Sindaco Laura 

Manta, quindi le linee programmatiche non cambiano da un anno all'altro. Vengono 

implementate, vengono aggiornate, vengono eventualmente sostituite se si reputa opportuno 

fare delle modifiche; ma è ovvio, che lo spirito che guida il documento di programmazione è 

sempre quello. È sempre quello dell'Amministrazione Manta. Di questa compagine 

amministrativa, che si è candidata un anno e mezzo fa con un programma; e quel 

programma si porta avanti. 

Quindi è chiaro che le linee sono pluriennali, e si spera a fine mandato di raggiungere 

tutti gli obiettivi; e man mano, ovviamente, si raggiungono degli step. Quindi, quando mi parla 

di “barriere architettoniche”, anche se lei quest'anno vede “zero”, ciò non toglie che io, tra 

due mesi, o l’Assessore ai Lavori Pubblici, tra due mesi, trova un finanziamento: lo iscriviamo 

a Bilancio. Facciamo la Variazione di Bilancio e inseriamo il finanziamento. E lo spendiamo. 

Siamo anche alla ricerca di finanziamenti, per tutte queste esigenze. Così come li ha trovati 

per la mensa scolastica… e non mi ripeto perché su questi argomenti, poi, la gente ne ha 

sentito già abbastanza parlare. Così come c'era l’esigenza che i bambini avessero un luogo 

idoneo per mangiare; e l’Assessore dei Lavori Pubblici si è preso la valigetta, è andato a 

Bari, e ha trovato un finanziamento per la Scuola. E per cui è stata già fatta la gara, e a 

breve inizieranno anche i lavori. Tutto è modificabile; ovviamente noi abbiamo degli obiettivi 

di programma, con cui ci siamo presentati agli elettori. E, su quello, noi puntiamo ad arrivarci 

entro il 2026. 

Quindi è chiaro che, se su alcuni capitoli trova “zero”, Consigliera Sabrina Perrone, ciò 

non toglie che… Il prossimo step sarà l'approvazione del Consuntivo; quindi, se ci rimangono 

avanzi di amministrazione del 2022, li potremo utilizzare sulle opere, o sui servizi che 

riteniamo idonei. E se, nel frattempo, si trovano finanziamenti adatti a raggiungere l'obiettivo, 

li iscriviamo subito. Così come abbiamo fatto al secondo punto, mi sembra, dell'ordine del 

giorno di oggi: abbiamo fatto una Variazione al Bilancio perché il Consigliere Angelo 

Gianfreda ha reperito un finanziamento di 35.000 euro, per delle attrezzature sportive, e 

quindi abbiamo fatto una Variazione di Bilancio, abbiamo iscritto il finanziamento… siccome 

entro il 31 marzo bisognava fare tutti gli adempimenti di affidamento, è stata fatta la 

procedura. Quindi è chiaro che a questo, serve… il Bilancio di Previsione è uno strumento 

modificabile. 

Sul dispositivo 403 del Codice Civile, però: Consigliera Perrone, andiamoci cauti, con 

le parole. Giustamente, come ha detto lei, no? È “un obbligo di legge”: certo che è un obbligo 

di legge, tant'è che anche 1.000 euro è uno stanziamento, di previsione. Potevamo anche 
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prevedere 1.000 euro; oppure potevamo prevedere… troverò il grafico, di nuovo… (sfoglia 

documentazione) Eccolo. Oppure potevamo prevedere, come nel 2013, appena sotto i 

10.000 euro. Questo è un grafico che dice la previsione di quel capitolo. L'anno scorso, 

l’assestato di quel capitolo è stato di oltre 180.000 euro. E anche fornire servizi ai minori in 

condizioni di disagio: sono politiche per la famiglia. 

(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
La previsione di quest’anno è 110.000 euro, Consigliera Sabrina Perrone. Nel 2021 era 

appena 30. 

(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Nel Bilancio di Previsione abbiamo stanziato 110.000 euro! Per il capitolo 1250, 

“Interventi in favore di minori”. Quindi le chiacchiere stanno a zero. Perché io… Sì, 

Consigliera Sabrina Perrone: le chiacchiere stanno a zero. Perché ha detto: “è un atto 

dovuto”. Allora: nel 2021 la vecchia Amministrazione prevedeva 35.000 euro. Quindi io 

potevo prevedere 35.000 euro, liberare 70.000 euro per fare… altro. Però, giustamente, 

siccome quello è un tema importante, l'Assessore ai Servizi Sociali – in questo caso, il 

Sindaco – ritiene opportuno dare delle risposte alle famiglie, a quei casi che hanno bisogno 

di attenzione. Ed è giusto che nessuno scappi, davanti ai casi di attenzione dei minori. 

L'Amministrazione ci tiene, a mantenere quel capitolo saldo: per dare risposte. Perché 

spesso si salvano anche situazioni particolari, grazie a quegli interventi. Quindi non colgo la 

provocazione; ripeto, si possono liberare somme prevedendo di meno, e liberare somme per 

dare fumo negli occhi. Ma io non devo dare fumo negli occhi: devo dare servizi. Perché 

l'Amministrazione dà servizi. 

Sui buoni, contributi (…incomporensibile…) dice: “Hanno abbassato da 6.000 a 2.000, 

da 2.000 a 4.000…” 6-2, 2-4, ecco. Brevemente, anche lì: i contributi ai bisognosi, l'anno 

scorso noi abbiamo fatto una Variazione di Bilancio aumentando di 12.000 euro il capitolo 

dei buoni alimentari. Dove comunque avevamo 88.000 euro circa di buoni alimentari, che ci 

provenivano da uno stanziamento del Governo; e abbiamo speso in totale oltre 100.000 

euro, siamo arrivati a 101.000 euro, di buoni alimentari. Quelli sono buoni dati alle famiglie 

bisognose, in caso… diciamo, che versavano in una situazione di indigenza. Quindi, di che 

cosa stiamo parlando? E quest'anno, giustamente, lei dice: “Ma avete previsto 4.000 euro, 

l'anno scorso 2.000…” L'anno scorso avevo un capitolo con 88.000 euro, l’ho aumentato io 
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di 12.000 euro… quindi ho speso 100.000 euro. E quindi quei 2.000 che c'erano l'anno 

scorso: avessi messo lì sopra i 12 della Variazione avrei avuto 14.000 euro. Comunque, 

avrei speso molti più soldi che nel passato. Quindi l'attenzione c'è; solo che non fanno 

rumore, e non devono fare rumore, perché gli aiuti che si danno alle famiglie sono discreti. Li 

fanno i servizi sociali, io non so nemmeno chi sono queste persone, e non lo voglio sapere! 

Perché queste sono politiche sociali che si fanno con discrezione! 

Dopo di che, però: quest'anno il capitolo “Buoni Alimentari” ce l'ho iscritto a bilancio, 

ma è pari a zero. Ma non “pari a zero” perché l'Assessore Castellana o l'Amministrazione 

Manta è cattiva; ma perché quello è un capitolo alimentato da trasferimenti dello Stato. Che 

la Finanziaria approvata dal Governo Meloni a dicembre… prevedeva uno stanziamento; 

però, appunto, il riparto non c'è ancora! Cioè, entro il 28 febbraio, entro i 60 giorni, dovevano 

fare il Decreto di Riparto! E ad oggi non c'è! Oggi è Pasqua, quasi, oggi è il 4 di aprile… e 

non abbiamo ancora il riparto che spetta a questo Comune, come per tutti i Comuni d'Italia! 

Ma… non c'è problema, comunque abbiamo previsto un aumento. Sicuramente 

cominceremo a dare – come già stiamo facendo – gli aiuti comunali. Se sarà necessario 

faremo una Variazione e li aggiungeremo noi; perché il Governo è latitante, su questo 

aspetto. Mi preoccuperei di questo, più che altro. 

Quindi, ritornando sulle famiglie: per noi le famiglie sono importanti, certo. Perché il 

Comune è il front-office politico. Perché, mentre le politiche governative si fanno a Roma, i 

cittadini tutti i giorni ci vengono a trovare qui in Comune e cerchiamo di dare – per quello che 

possiamo, e che le finanze ci permettono – delle risposte. È ovvio, e poi ci ricolleghiamo al 

punto precedente: voi ci chiedete di abbassare l'imposizione, magari togliere un euro di tassa 

al cittadino, per poi dover togliere 10.000 euro da un capitolo di aiuti ai bisognosi… 

riducendo le entrate devo ridurre anche i servizi. 

Quindi: per le famiglie, le politiche non sono inesistenti, Consigliera Sabrina Perrone. 

Noi abbiamo previsto delle borse di studio; le abbiamo confermate, le abbiamo erogate 

l'anno scorso. Abbiamo istituito l'anno scorso, e confermato quest'anno, i buoni-scuola; per 

cui molte famiglie hanno avuto un buono da poter spendere per l'acquisto dei sussidi didattici 

all'inizio della scuola, o durante l'anno. Per avere un piccolo aiuto. Ed è anche economia 

circolare, perché quei buoni-scuola potevano essere spesi solamente a Collepasso! E quindi 

abbiamo aiutato la cartolibreria, l’edicola, chi vendeva il grembiulino… a Collepasso. Perché 

non potevi andare a Casarano, a spendere il buono-scuola: dovevi andare a Collepasso. E 

quindi soldi che sono rimasti… si raddoppia l'intervento, il beneficio. E poi, i buoni-natalità; 

che, con Delibera di Giunta… (sfoglia documentazione) Con Delibera di Giunta, abbiamo 

istituito il 16 di marzo; abbiamo istituito, appunto, il “Bonus nascita” con 4.000 euro. È un 

inizio. Sicuramente l'anno prossimo replicheremo; e, se abbiamo le possibilità, anche 

aumenteremo. Quindi l’attenzione alle famiglie c'è, e c’è in toto.
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Per il rafforzamento della vigilanza abbiamo presentato un nuovo progetto, il 

Vicesindaco ha presentato un nuovo progetto di 24 telecamere. Già ne sono state installate 

delle altre, quest'anno. È ovvio che le telecamere, poi, sono in dotazione alla Polizia 

Municipale; che, con il suo personale, egregiamente svolge il ruolo di “control room”, e quindi 

di gestione delle stesse. Quindi, sul rafforzamento della vigilanza, c'è un'attenzione di questa 

Amministrazione; che vale come deterrente. Le foto-trappole hanno creato un'attenzione… ci 

sono state delle multe, sono state prese delle persone che sversavano impropriamente i 

rifiuti. Quindi servono come deterrente. E si è ridotto, in qualche modo, lo sversamento 

abusivo. Poi, ad un certo punto, mi parla di GPP Salento, che è stata data… la gestione di 

queste foto-trappole. Bene: i capitoli di Bilancio da dove viene pagato questo tipo di fornitura, 

sono delle competenze connesse alla raccolta rifiuti. Perché di rifiuto, stiamo parlando. E 

quindi vengono pagate dalle competenze connesse alla raccolta di rifiuti; e quel servizio è 

costato 4.200 euro.

(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Per un anno. Per un anno, sì. Sì, sì, sono sicuro. Allora… 

(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Sono tranquillo, su questa cosa. Quindi, ripeto: anche su questo trova copertura la 

spesa, all'interno della raccolta dei rifiuti. E quindi, ripeto, anche la Missione 03, la Vigilanza: 

viene svolta con personale interno. E quindi non trova aumenti, o capitoli specifici. Fermo 

restando che, se dovesse essercene necessità, viene implementato. 

E ora arrivo alla Consigliera Vantaggiato. Allora, Consigliera Vantaggiato… io l’ho 

ascoltata, però questo non era il punto del DUP. Sul DUP poteva intervenire nel punto 

precedente. Ma comunque… stiamo sulle cose. 

(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Sì. Vabbè… diciamo che era proprio fuori tema, tutto l'intervento. Per quanto riguarda il 

PUG, quindi… le somme che trova riportate sono dei fondi regionali, dove ci sono delle 

competenze, dei residui di competenze…
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(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Del PUG. PUG! Ho detto: “Del PUG”. Con il PUG, le somme che ha trovato iscritte a 

Bilancio sono residui di fondi regionali da cui si pagano, poi… i tecnici, i progettisti che 

stanno lavorando alla redazione del Piano. 

Sul Turismo, la Missione…

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Ho chiesto anche a che punto è la pratica amministrativa, del PUG! 

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
E faccia un’interrogazione. Adesso parliamo di Bilancio. Non parliamo di… a che 

punto…

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Facciamo l’interrogazione… Okay, sono costretta quindi a fare un’interrogazione…

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Eh, sì. Faccia un’interrogazione, non lo so…

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Va bene. La Farò. La farò, grazie.

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Sì, esatto. Allora, perché adesso parliamo di Bilancio; poi, quando parliamo di PUG, 

parliamo di PUG. Io le ho dato le risposte sul punto…

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Nel quadro prospettico (…incomprensibile…) erano 14.900 euro, quindi poteva 

rispondermi, anche. Sulla parte amministrativa.

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Le ho risposto. Ripeto, che i fondi…

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
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Se quei soldi, come verranno impiegati quei soldi, insomma. Perché io ho gioito, 

quando li ho visti… gliel’ho detto.

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
I fondi vengono impiegati per la redazione del PUG. 

Allora, sul Turismo… giustamente, anche lì, lei dice: “Verrà fatto questo”, “Verrà fatto 

quello”, “Verrà fatto quello…” Ovvio. È un Documento Unico di Programmazione, pluriennale. 

Che dura diversi anni. Quindi non tutto verrà fatto nel 2023, è chiaro. Alcune cose sono state 

fatte egregiamente – grazie all’interesse dell'Assessore al ramo – anche a costo zero. 

(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Sul Turismo: i Cammini di Leuca sono stati fatti a costo zero. 

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Che cosa ha fatto, per i Cammini di Leuca? Scusi, se glielo chiedo.

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Guardi, è un progetto che è stato ampiamente presentato…

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Lei non mi parli, del progetto dei Cammini di Leuca! Che io conosco benissimo. Non mi 

deve parlare…! Perché il progetto, glielo spiego io! È chiaro?

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Consigliera…

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Cosa avete fatto, adesso, dei Cammini di Leuca? Avete impiegato soldi, risorse, 

energie…

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Scusate… Presidente…

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Consigliera Vantaggiato. Faccia concludere l’Assessore…
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CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
No, però… le provocazioni… devono essere contenute, Presidente, eh!

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Non sono provocazioni…

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Prendo atto…

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Le faccende, poi, le conosciamo! Da questa, e dall’altra parte.

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Non sono provocazioni. Lasci concludere l’Assessore Castellana, grazie.

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Posso?

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Prego.

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Grazie. Consigliera Vantaggiato. E grazie, Presidente. Forse si era sostituita un attimo 

a lei…

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Sono sempre per la verità, dei fatti. Non quella raccontata sui social…!

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Consigliera. L’abbiamo ascoltata quando ha fatto il suo intervento. Permetta 

all’Assessore Castellana di concludere. Grazie.

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Io sto in silenzio ed ascolto, prendo appunti. Prenda appunti e poi mi risponde, su 

quello che mi deve rispondere. Allora, ritorno a dire: anche lì, per esempio, sui Cammini di 

Leuca – e non scendo nel dettaglio, ripeto, perché di Bilancio stiamo parlando – è stato già 
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ampiamente presentato alla cittadinanza il progetto. E l'Assessore al ramo è riuscito a 

portare, qui, un progetto importante: a costo zero. La stele è costata zero, al Comune di 

Collepasso… e tutto il resto.

Allora: sul Turismo, mentre negli anni precedenti era sempre previsto “zero”, 

quest'anno siamo riusciti a trovare 2.000 euro. Che ci servono, per esempio, come ha già 

fatto il Sindaco qualche giorno fa, a partecipare a delle fiere di mercato… e quindi stare 

all'interno di alcune situazioni turistiche, che ci permettono di far conoscere Collepasso. 

Sulla parte 4.2 del DUP…

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
2.000 euro, come verranno impiegati? Per il Turismo?

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Ci sono 1.500 euro di forniture e servizi…

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Comprare patatine ai bambini? Come li userete?

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Vabbè… Poi faccia anche su questo, un’interrogazione. 

Allora… sul punto 4.2, sull'Istruzione, lei “ha prodotto il POF”. No. Veramente, il POF, 

lo produce il Dirigente Scolastico. In collaborazione con gli Enti Comunali e con le 

associazioni. Ora, non ci sostituiamo anche al Dirigente Scolastico… 

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
(inizia fuori microfono) …che propone! Anche. Anche!

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Non ci sostituiamo…

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Su un piano inter-istituzionale…!

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Consigliera… stia tranquilla. Faccia concludere…

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
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Presidente. Non capisco perché gli altri riescono a parlare nei loro tempi…

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
…ha la possibilità di fare un secondo intervento.

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Quindi, ripeto: il POF, non lo produce l’Assessore al ramo, ma lo produce il Dirigente 

Scolastico. In collaborazione con l'Ente. Quindi, non ci sostituiamo ad altre figure. 

Allora… e poi concludo. Perché, ripeto sui finanziamenti presi e non presi… 

Consigliera Vantaggiato, già Assessore di questo Comune: i finanziamenti presi dai suoi 

Assessorati, in questo anno e mezzo, quali sono stati? 

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
I suoi, sicuramente. Di questo, ne ho ampiamente parlato! Perché siete bravi solo…

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Non si… Presidente. Prendo atto che in questo Consiglio Comunale…

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Consigliera. Consigliera Vantaggiato…

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Quei soldi…! Quei soldi, rimanga nel tema. E non scivoli…

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Faccia concludere, ha il secondo intervento. Può rispondere successivamente. Faccia 

concludere. 

CONS. VANTAGGIATO AMELIA ELIANA
Mi dica soltanto: per la progettazione, la programmazione che era stata fatta con la 

scuola… va bene? Quanti soldi avete, e se avete intenzione di spenderli. Cioè, di portare 

avanti quei progetti che io avevo (…incomprensibile…) con i referenti scolastici…

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Vabbè. Io concludo il discorso perché evidentemente c’è nervosismo, sulla questione. 

Grazie, Presidente.
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SINDACO
Su questo punto, visto che temporaneamente… o meglio, le deleghe, le ho trattenute 

io, ci tengo a rispondere perché vedo abbastanza nervosismo. E mi dispiace, vista la 

premessa di voler collaborare, con l'Amministrazione, dai banchi dell'opposizione, e così via.

Allora, Consigliera Vantaggiato: innanzitutto, davvero, non sostituiamoci ad altri organi, 

perché lei non ha fatto né il PTOF, né il POF. Perché quello è una prerogativa del Consiglio 

d'Istituto e del Collegio dei Docenti. Per cui, siccome queste cose rimangono a verbale, mi 

dispiacerebbe, nei confronti della Dirigente… mi dispiacerebbe, nei confronti della Dirigente, 

che facciamo passare il messaggio che, dopo un anno e mezzo di Amministrazione, non ha 

compreso neanche quello che abbiamo fatto fino adesso. Lei non ha fatto né il PTOF – 

perché lo fa la Dirigente – né il POF, perché lo fa il Collegio dei Docenti e viene ratificato, 

viene approvato nel Consiglio di Istituto. Lei ha fatto soltanto una programmazione di una 

offerta, che voleva dare lei, di alcuni progetti. Come Amministrazione… 

(Intervento fuori microfono)

SINDACO
Lei non mi deve interrompere, Consigliera. Non mi deve interrompere. Può intervenire 

dopo. Stia tranquilla, e gestisca con tranquillità questa Seduta. Non si arrabbi. 

Detto questo… Allora, in realtà, per quanto riguarda la sua attività di governance, che 

ha fatto in un anno e mezzo, io devo dirle che… io mi trovo in difficoltà oggi, adesso. Perché 

lei ha fatto diverse riunioni con il mondo della Scuola, con la Dirigente e con alcune 

insegnanti, paventando una serie di progettualità, e rappresentando la ricerca di 

finanziamenti: che lei in realtà non ha fatto. Quando lei dice che ha “trovato terze persone”… 

mi sono appuntata, lei ha detto che aveva trovato anche… “persone che si sono rese 

disponibili”. In realtà non è vero! Erano persone che erano disponibili dietro corrispettivo. 

Perché erano sicure che lei stava andando a cercare un finanziamento: che lei non ha 

trovato! Lei, in un anno e mezzo, è l'unico Assessorato in cui (…incomprensibile…) nessun 

finanziamento! Quindi lei non ha lasciato in eredità nessuna elaborazione di progetti. Erano 

soltanto delle volontà sue; che però non erano supportate da una progettualità, da una 

ricerca di finanziamento… perché ad oggi, infatti – non dico una fandonia, ma c’è un Bilancio 

– non c'è un finanziamento ascrivibile alla sua attività. Allora, detto questo: lei, le persone 

che “aveva trovato disponibili”, erano amiche sue, che però erano disponibili dietro un 

corrispettivo! 

Per quanto riguarda la Scuola ci sono delle progettualità che noi stiamo portando 

avanti con delle docenti; e, come abbiamo fatto l'anno scorso, quando c'era anche lei come 

Assessore… e mi sembra strano che lei venga oggi a fare queste domande, quando è stata 
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Assessore per un anno. Come abbiamo fatto l'anno scorso, quando servono per poter 

sostenere dei progetti, rimpinguiamo i capitoli e andiamo ad investire! Andiamo a finanziare. 

È chiaro però… e dovrebbe essere chiaro a lei che è stata Assessore per un anno, al ramo. 

Che è chiaro che non può venire il singolo, privato, a chiedere di fatturare al Comune. Quindi 

le persone che si sono “rese disponibili” non potevano essere pagate direttamente dal 

Comune, così come aveva rappresentato lei… 

(Intervento fuori microfono)

SINDACO
Come, “perché”? Perché il Comune non è un bancomat… Assessore…! 

(Intervento fuori microfono)

SINDACO
Assessore… Allora guardi, Assessore, stia calma; perché poi fa brutte figure. Noi 

paghiamo… appunto, noi paghiamo in maniera diversa. Il Comune non ha un bancomat 

dove… vede dov’è l'errore? Dice: “E perché?” È quello che aveva rappresentato alle 

persone, aveva detto: “Voglio fare un progetto...” E poi in realtà non c'era niente. Questa, è la 

verità!

(Intervento fuori microfono)

SINDACO
Consigliera, per favore… No, io le sto rispondendo… 

(Interventi fuori microfono)

SINDACO
Mi imbarazza questo suo atteggiamento, Consigliera. Si tranquillizzi. 

Ritornando sul punto, al punto della Scuola: le voglio assicurare che, innanzitutto, il 

POF lo fa la Scuola, come l’ha sempre fatto, lo approva il Consiglio d'Istituto. Riguardo alla 

progettualità: stiamo portando avanti progettualità che riteniamo opportune, stiamo portando 

avanti le progettualità che erano già in corso. E, per quello che possiamo fare – come 

abbiamo fatto l'anno scorso – non faremo mancare sicuramente il supporto 

dell'Amministrazione. Ma non vado a dire che ha scritto lei il POF, perché chiaramente è 

un'offesa al mondo della Scuola; e alla Dirigente, che lavora benissimo, anche senza 



DELIBERA DI CONSIGLIO n.27 del 04-04-2023 COMUNE DI COLLEPASSO

Pag. 27

l'Amministrazione. Non vada a dire, lei, che aveva lasciato delle progettualità e dei 

finanziamenti; altrimenti me li elenchi oggi, quali finanziamenti ha preso, perché noi non ce li 

siamo ritrovati. Tant'è che non ci sono neanche in Bilancio. Quindi non vada…

(Intervento fuori microfono)

SINDACO
Per favore. Consigliera. E allora, quindi: sulla Scuola le volevo assicurare che… 

riguardo all'attività di governance, abbiamo un'ampia attività, un’ampia programmazione. Che 

stiamo portando avanti con la Dirigente e con il Collegio dei Docenti.

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Grazie, Sindaco. 

Ci sono altri interventi? Prego, Consigliere Salvatore Perrone.

CONS. PERRONE SALVATORE
E allora… Bisogna stare calmi, Consigliera Vantaggiato. Bisogna stare calmi, quando 

parla il Sindaco. Bisogna stare calmi. Perché lei è una… provocatrice nata. Ma arriviamo alla 

fine del mio intervento, sulla Sindaca, no? Con le falsità che dice da… quasi un anno e 

mezzo. Provate. 

E allora andiamo al Bilancio. Allora: io ringrazio il Dirigente dell'Ufficio Ragioneria, che 

ha realizzato il Bilancio. Non ha fatto altro che andare a mettere i numeri nelle varie poste in 

Bilancio, per far andare avanti questa Amministrazione. Che, se fosse stato per 

l'Amministrazione, forse non sarebbe in grado neanche di aggiustare i numeri; e lo ha 

dimostrato stasera l'Assessore Castellana. Allora, un Bilancio… non dico da fame: normale 

amministrazione. Non vedo, nuovamente – come il DUP, o come il Programma Triennale 

delle Opere Pubbliche – novità, di questo Bilancio. E non siete neanche in grado di copiare – 

parlo come Amministrazione – quello che fanno altre Amministrazioni della provincia di 

Lecce. 

Le novità! Quali sono le novità, di questo Bilancio? La domanda, faccio all'Assessore 

Castellana: qual è la novità? Se non i numeri che ha sistemato il Dirigente dell'Ufficio 

Ragioneria per farvi approvare il Bilancio, e fare le cosettine clientelari… il contributo, e 

quant'altro. Non è che c'è un Bilancio in cui i cittadini che ne capiscono di Bilancio possano 

intravedere – tra un mese, due mesi, tre mesi – grandi progettualità. Perché? Perché avete 

dimostrato – e la Sindaca, col suo intervento contro la ex-Assessore, ha dimostrato – che 

non avete né capacità, e né progettualità: ma soltanto falsità! Siete bravi, con Facebook, a 

dire falsità ai cittadini. L'unica fortuna è che, dopo 16-18 mesi, i cittadini cominciano a 
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comprendere che questa Amministrazione di Facebook… continua a prenderli in giro. Con 

dati di fatto, Sindaco, eh! Non è che sto dicendo fesserie. Un piccolo passaggio. Un piccolo 

passaggio: “vi comunico, cittadini, con immenso piacere che sono stata chiamata a fare la 

relatrice ad un convegno al Teatro Apollo a Lecce… Un onore per me e per Collepasso…”

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Resti sul punto, Consigliere Salvatore Perrone…

CONS. PERRONE SALVATORE
La smetta, Presidente! La smetta! Devo collegare al Bilancio…

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Ma come si permette, scusi?

CONS. PERRONE SALVATORE
Devo… Non deve interrompere…

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
No… non c’è…

CONS. PERRONE SALVATORE
Certo! Lei sta provocando, perché mi deve allontanare. Dimmelo…

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Non c’è collegamento… Allora, rientri sul punto…

CONS. PERRONE SALVATORE
Le falsità sul Bilancio, dette dalla Sindaca… corrispondono a quanto lei scrive su 

Facebook! E allora, andiamo a controllare le sue notizie, che dà ai cittadini, falsate, su 

Facebook; e notiamo che non è relatrice! Ma porta una testimonianza insieme ad altre otto 

persone. Io ho ricevuto l'invito, per quello manifestazione: vado a guardare l'invito. Vabbè, 

ma questo non ha importanza…

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Consigliere, ma non c’entra nulla con il punto…

CONS. PERRONE SALVATORE
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E allora: il Bilancio, dicevo…

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Il Bilancio, perfetto. Grazie.

CONS. PERRONE SALVATORE
Dicevo: il Bilancio, Presidente… non vediamo nessuna novità! Se non – come dicevo 

prima – grazie al nostro Dirigente, che… garbatamente, ha messo a posto i numeri. E ha 

dato la relazione all'Assessore Castellana, per leggerla stasera. Che, davanti alle domande 

di chi mi ha preceduto… ha scherzato, ha cercato di farli innervosire, ma non ha dato 

risposte! 

E allora: quali potrebbero essere le novità, caro Assessore Castellana, Assessore del 

Bilancio? E delle Attività Produttive! Bilancio e Attività Produttive. Hai messo niente in 

Bilancio, qualche novità che riguarda la zona industriale? Non ne ho viste. Hai preparato, hai 

consultato gli operatori del settore, per qualche eventuale progetto da presentare? Non l'ho 

visto. Hai per caso pensato a qualche giovane di Collepasso, che vuole intraprendere una 

piccolissima attività…? E dare loro la possibilità, con dei contributi a fondo perduto, per far 

iniziare questa attività? Le altre Amministrazioni lo fanno! Lo fanno! Addirittura, danno anche 

contributi a fondo perduto per rimanere nel proprio Comune. Voi invece avete 

dettagliatamente sviluppato, questa sera, il Bilancio… delle solite cose che si son dette nel 

2022, ’21, ’20, ‘19 e così via. 

Le novità: io parlo delle novità! Voi non avete portato un briciolo di novità! Se non 

quella di questi benedetti… aumenti dell'indennità, che è una cosa vergognosa. Perché, un 

Sindaco di Collepasso, con 1.500 euro può fare il Sindaco! E non mi venite a dire che sono 

fondi dello Stato! Sì: una parte sono fondi dello Stato, una parte sono fondi comunali. Chi vi 

vieta…? Chi vi vieta di tagliarvi le indennità? E non come avete fatto, le sciocchezzuole, 

tanto per prendere in giro i cittadini. Dei 50, i 100 euro, Assessore. Tanto per dire: “Noi 

abbiamo tagliato le indennità”. No! Dovete tagliarle drasticamente, caro Assessore al 

Bilancio; e tu, in qualità di Assessore. dovevi fare la proposta per vedere se il Sindaco era 

d’accordo. Qui mi sembra che voi siete attaccati alle indennità! Non: attaccati alla comunità! 

La comunità, fino ad oggi, l'avete… anestetizzata con i messaggi su Facebook! Ma di fatto, 

concretamente, Io non vedo niente…! Di progettualità, di questa Amministrazione. 

E allora vi faccio un'altra proposta; e non mi dica, Assessore: “Avevi la possibilità di 

presentare emendamenti”. Li presento in Consiglio Comunale, verbalmente: perché non vi 

tagliate le indennità? E date la possibilità, previo progetto, a 5-6 giovani di Collepasso, che 

vogliono intraprendere piccolissime attività, come hanno fatto altri Comuni? Perché mi 

sembra che voi andate avanti per prendervi i 3.500 euro al mese, più 4.000 nel 2024… nel 
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2025. Fregandovene di quelle che sono le reali esigenze: degli anziani, dei giovani, e della 

comunità tutta. E allora, poi, che fa la Sindaca? Provoca! Provoca la Consigliera Perrone. 

Provoca la Consigliera Vantaggiato. Dice che in un anno e mezzo non ha fatto niente… So 

che a lei rode aver perso un membro della maggioranza. Lei rode. Rode! Perché a tutti i 

Sindaci rode, quando perdono i Consiglieri, è inutile prenderci in giro; io l'ho fatto, e so…

Allora dite la verità, non le falsità. Tu sei abituata, sicuramente domani… uscirai con un 

altro post su Facebook, “Abbiamo approvato il Bilancio. L'opposizione è sempre la solita 

opposizione. Collepasso con me sta camminando, sta crescendo, e sta raggiungendo punti 

che mai nessuna Amministrazione…” Allora, Sindaca: scenda con i piedi per terra. Dimostri 

che non è legata alle indennità. Perché nessun Sindaco – dal sottoscritto, da Vito Perrone, 

da Paolo Menozzi – ha preso quelle indennità. È una vergogna! 3.500 euro. Basti pensare 

che un Comune di 3.500-4.000 abitanti… prende 1.200 euro al mese. Noi, per 1.000 abitanti, 

sei salita a 3.500. E non hai… e non hai vergogna! Non hai vergogna. Di diminuire quelle 

indennità, e metterle su una posta in Bilancio per aiutare chi è in difficoltà. Questa, è la 

verità! Questa è la verità, cara Sindaca, caro Assessore. E cercate di denigrare l'opposizione 

dicendo, con queste cose che avete detto poc'anzi… 

E allora: avete il coraggio, di dimezzarvi le indennità? Dimostratelo. Non a me: ai 

cittadini! Perché è vergognoso, in un paese di 5.800 abitanti, che un Sindaco prenda 3.500 

euro. È vergognoso! Poi, nella stessa delibera, la stessa Delibera di Giunta… un altro 

capoverso, dicono di “tagliare le indennità per i Servizi Sociali”: quanto? 50 euro, un 

Assessore. 100 euro l’altro. 200 euro, il Sindaco. Voglio dire, queste sono gravità in una 

società, di oggi, che esce da una pandemia; e non sappiamo quando riusciremo ad uscire 

veramente, da questa crisi. Ed è vergognoso che un paese come Collepasso, di 5.800 

abitanti: si spenda la bellezza – soltanto per il 2023 – di 138.000 euro! E 153.000 euro nel 

2024. Lo so, che le dà fastidio. 

Anche queste sono proposte, come dice l’Assessore; noi le facciamo, le proposte. 

Abbiamo fatto stasera due-tre proposte: tutte e tre sono state bocciate, da questa 

maggioranza. Ma non è un problema, perché è giusto che la maggioranza deve 

amministrare, e l'opposizione deve dimostrare. Un Bilancio da fame: dobbiamo dire grazie al 

Dirigente che l'ha realizzato, e che voi lo state mettendo in atto. Ma soltanto per fregarvi le 

indennità, ma senza dare niente alla comunità. Perché passerà anche un altro anno e 

mezzo, ci ritroveremo a fine aprile o a fine marzo del prossimo anno, con lo stesso Bilancio, 

con le stesse opere pubbliche, ma avrete incassato: la Sindaca 50.000 euro l'anno, più o 

meno, e l'Assessore 18-19.000 euro. E Collepasso è rimasto sempre: con la scuola 

elementare, con la scuola media, e con le scuole materne. Che hanno fatto, 40 anni fa, chi ci 

ha preceduto. Allora: novità, in questo anno e mezzo, né sulle carte – cioè sul Bilancio – né 
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sulle opere pubbliche, ne abbiamo viste. Mi auguro che, per il prossimo anno e mezzo, 

vedremo opere pubbliche.

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Ci sono altri interventi? 

Prego, Assessore, per la replica.

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
(breve problema tecnico) Faccio una breve replica al Consigliere Salvatore Perrone.

Allora: innanzitutto… (breve problema tecnico) Ecco, mi danno i… Stia sereno. Però 

abbia almeno un po' di rispetto. Perché io sono più giovane di lei, ma quantomeno abbia 

rispetto: perché io non ho bisogno che mi passi la relazione alcuno. D'accordo? 

(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
No, no… Forse per lei è normale, per me non è normale. Perché io sono abituato a 

studiare, non sono abituato… Sì, infatti, poi risponde dopo. Quindi, almeno la buona 

educazione di non dire quello che non è vero. 

Allora: anche sul Bilancio ordinario, soprassediamo. E sulle spese clientelari: non c'è 

nessuna spesa clientelare. Perché tutti quelli che le ho detto prima sono buoni che non 

passano da me: non li vado a consegnare certo io, a casa. E che, comunque, fanno 

solamente del bene e migliorano una situazione sociale… con criticità. E, per quanto 

riguarda il mio Assessorato alle Attività Produttive: abbiamo candidato la zona industriale per 

un finanziamento di 250.000 euro, con la Provincia. Che ci auspichiamo che venga liquidato 

a breve, finanziato a breve. E che quindi ci porterà a rivoluzionare la zona industriale. È 

ovvio che non sono cose che accadono in un giorno, in un mese, o in un anno; perché sono 

finanziamenti, uno chiede… e che cerca di portare a compimento fino a fine mandato. Poi, 

sulla zona industriale, abbiamo candidato un concorso di progettazione di 250.000 euro, in 

cui sono anche… 

(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Progetti, progetti. Eh, sì. Progetti. Iscritti…

(Intervento fuori microfono)



DELIBERA DI CONSIGLIO n.27 del 04-04-2023 COMUNE DI COLLEPASSO

Pag. 32

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Sta rispondendo… Sta rispondendo alla domanda riguardante il DUP, che era stata 

fatta prima. Era in risposta.

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
…con cui sono previsti gli incubatori di attività. Quindi: ecco, che cosa stiamo facendo 

per le attività produttive. 

Per quanto riguarda poi le proposte che lei fa, qui in Consiglio Comunale, “riduciamo, 

facciamo…” Lei doveva fare un emendamento, al Bilancio. Avere l'okay del Revisore dei 

Conti. Perché, altrimenti, Variazioni al Bilancio non se ne fanno: così, senza il parere 

favorevole del Revisore dei Conti. Quindi noi, qui, non facciamo nessuna revisione, non lo 

possiamo fare. Quindi avrebbe avuto tutto il tempo, per fare gli emendamenti al Bilancio, ma 

non li ha fatti. Dicendo di nuovo delle cose sbagliate: perché sulle indennità, a gennaio, sono 

uscite ben due circolari del Ministero, in cui diceva che non era possibile nemmeno 

decurtarsi una parte delle indennità, pena… la restituzione dell'intero finanziamento dello 

Stato. 

(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
E allora non dovete prendere in giro i cittadini! Non dovete prendere in giro i cittadini! 

Perché io gli dico ai cittadini, invece, di andare a scaricarsi – dall'Albo Pretorio – la Delibera 

di Giunta n. 22 del 16 marzo: che parla dell'indennità di funzione. Che non è quella ritagliata 

del volantino, solo con una parte. Fotocopi tutta la Delibera di Giunta, ai cittadini; perché i 

cittadini… 

(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Un pezzo. Il pezzo che le interessava. Manca la premessa, dove dice che lo Stato 

trasferisce: per l'anno 2022, 23.500 quasi, per l’indennità di funzione; per l'anno 2023, 

35.418… Quindi ciò che il Comune impegna, con Bilancio proprio, sono sempre quelli! 

L'aumento è solo quello che dà lo Stato. E non graviamo sui cittadini di Collepasso. Se lo 

Stato ci manda degli aumenti di indennità, così come è previsto, che ne so… 

(Intervento fuori microfono)
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ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Se no li devi restituire! Non li puoi usare per altre… Eh, no! E allora è lì che… Allora 

non conosce la materia! Non ha studiato bene, evidentemente. Perché poi l'incompetente 

che sarei io, non ho studiato, ma non ha studiato lei, eventualmente. Per l'anno 2024 – glielo 

preannuncio, visto che dice che per l'anno prossimo ci sono gli aumenti – ci manderanno 

52.086 euro. Quindi, ciò che a carico del Bilancio Comunale, sono sempre quei 70.000 euro, 

scarsi. Sono quelli, che pagano sempre i cittadini di Collepasso. Tutto il resto, lo paga lo 

Stato: con trasferimento statale, su quella particolare funzione. Non possono essere usati 

per altri motivi. Sta scritto nella Delibera di Giunta, in premessa: quindi i cittadini possono 

scaricarla dall’Albo Pretorio, e leggerla. 

Dopo di che: per non incappare nella restituzione delle somme che lo Stato ci versa, la 

Giunta ha deciso di fare la devoluzione: che non è una riduzione. Cioè noi, ogni mese… 

(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Il Sindaco lascia 200 euro al mese… Allora glieli leggo tutti, visto che tanto…  così i 

cittadini che stanno a casa riescono anche ad avere subito l'informazione. Il Sindaco rinuncia 

a 200 euro al mese; il Vicesindaco, 70 euro; l'Assessore con indennità piena, 100 euro; 

l'Assessore con indennità ridotta al 50%, 50 euro; il Presidente del Consiglio, 30 euro al 

mese. Per un totale di 550 euro mensili. Su queste somme – che il Sindaco, che l'Assessore 

con delega, che l'Assessore con indennità piena, che il Presidente del Consiglio… 

percepiscono – paghiamo anche le tasse. Perché è come se facessimo un bonifico 

volontario al Comune.

(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Non… non voglio essere né bravo, né cattivo. È una scelta che ha fatto la Giunta. Che 

ha ritenuto opportuno fare. E con quelli abbiamo rimpinguato i capitoli… per dare gli aiuti. 

D'accordo? 

(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
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Si può fare con la devoluzione. Certo, io non pago… 50.000 euro no; ma, certo, su 

9.000 euro annui non pago 2.000 euro di tasse e ne ritorno 4.000. Allora… 

(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Ma che cosa sta dicendo? Lei confonde tutto! Forse non sa… Tra l'altro, quando è 

stato Sindaco, non ha rinunciato nemmeno a un euro, della sua indennità. 

(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Fai i volantini! E portali nelle case dei cittadini. E dimostra…! Però, con le carte alla 

mano…

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Consigliere Salvatore Perrone… Concluda, Assessore.

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Delibera di Giunta… Sì, concludo. Delibera di Giunta, scaricatevi la Delibera di Giunta 

n. 22 del 16 marzo 2023. È tutto spiegato: leggetela tutta. Se avete dubbi, io sono sempre 

disponibile. Grazie.

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Prego, Sindaco. 

SINDACO
Sì. Solo, brevemente, sulla questione delle indennità, perché ovviamente questo è un 

tema ghiotto per l'opposizione: mi preme rilevare solo che le informazioni, però, ai cittadini… 

perché poi, ai cittadini, se la maggioranza non è “buona”: almeno l'opposizione, che dia 

indicazioni corrette. Diamo indicazioni esatte! Fermo restando quello che ha detto in maniera 

compiuta l'Assessore Castellana, e cioè sul fatto che queste sono ovviamente somme che ci 

eroga lo Stato, perché comunque dal 2021 lo Stato ha ritenuto di dover… dare una 

maggiorazione su quello che è l'impegno politico degli Amministratori, che davvero sono 

lasciati da soli sul territorio, e sono il front-office dei cittadini… C'è da dire però che nessuno, 

mai, si è arricchito facendo il Sindaco, se fa veramente solo il Sindaco e non fa nient’altro. 

Perché quello che prende un Sindaco, un Assessore, è veramente esiguo. E, che questa 
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polemica provenga da chi è stato un ex-Amministratore, lascia veramente il tempo che trova: 

perché chi fa l'Amministratore con passione sa che, effettivamente, il denaro che viene dato 

per questa attività è davvero esiguo. 

Allora, per quanto riguarda quello che mi concerne, e tenuto conto che è stato 

volutamente pubblicato, su articoli, articoletti e volantini che girano in questi giorni: il Sindaco 

non prende 3.500 euro al mese. Il Sindaco ha un'indennità riconosciuta, grazie all'aumento 

dello Stato, di 3.500 euro; ma chi lavora, e chi paga le tasse, sa che ovviamente quella è una 

misura lorda. C'è una detrazione IRPEF mensile di 1.233 euro. In più ho deciso, 

volontariamente, di procedere con una devoluzione; quindi io, mensilmente, lascio al 

Comune 200 euro… perché vogliamo rimpinguare il capitolo per ricostituire anche 

quest'anno i buoni-scuola. E quindi, al netto, quello che prende il Sindaco, sono 2.000 euro. 

Voi andate ad informare i cittadini con quelle che chiamavo prima, non mezze verità: false 

verità! Avete fatto un volantino, ripreso da articoletti, cose varie, in cui… 

(Intervento fuori microfono)

SINDACO
I Consiglieri di Italia Viva. I Consiglieri di Italia Viva, sì, vabbè, ma l'opposizione in 

generale ci gioca, sulle indennità… Non si preoccupi, Consigliera…

CONS. PERRONE SABRINA
Non è che ci giochiamo, lei… indichi a chi si riferisce.

SINDACO
No, io, bisogna dire la verità… Scusi, però io non l’ho interrotta. Non vi dovete scaldare 

su questo tema, sul quale volete… battere cassa, per fare vedere che… Consigliera: io non 

l'ho mai interrotta… 

(Intervento fuori microfono)

SINDACO
Consigliera… Consigliera Perrone, non si preoccupi… Mi fa piacere che ogni tanto vi 

unite, l'opposizione, poi vi disunite quando invece siete in difficoltà. Allora… Consigliera, io 

vorrei essere lasciata… senza interruzioni. 

Il Vicesindaco: il Vicesindaco prende, al netto, dopo anche la devoluzione volontaria, 

dopo tutto il lavoro che fa: 502 euro. E mi sembra ingeneroso, nei confronti di un Vicesindaco 

che sta svolgendo un lavoro come non si è mai visto. L'Assessore al Bilancio… l'Assessore 
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al Bilancio prende 544 euro. Mentre un Assessore che prende l’indennità per intero prende 

1.000 euro. Ora, ovviamente, con 500 euro, 544 euro, nessuno mai si è arricchito. Quindi 

andare a dire che “abbiamo avuto un incremento dell'indennità”: è vero, ma è vero pure che 

noi abbiamo deciso di lasciare, attraverso il sistema della devoluzione… Perché anche sulla 

devoluzione, noi paghiamo le tasse. Io pago… 

(Intervento fuori microfono)

SINDACO
Sì. Perché io pago le tasse, su queste… Sullo stipendio, parametrato a quello che è il 

suo lavoro. Questo, che è il mio lavoro oggi, che è il mio impegno istituzionale: lo Stato ha 

deciso di dare ai sindaci 3.500 euro, lordi; e che sarebbero stati 2.300 euro. Io prendo 

soltanto 2.000 euro. Per cui non mi ricordo Sindaci che hanno lasciato volontariamente 

somme per rimpinguare i capitoli, per creare buoni-scuola. C'è da dire però che, quando 

questo Sindaco, quando questi Assessori vanno a Bari, vanno in Provincia, vanno in 

Regione, o vanno a Milano per promuovere Collepasso: non c'è sul Bilancio un capitolo che 

preveda il ristorno, il rimborso di quelle spese. Io faccio tutto a spese mie! Per cui, siccome 

sono un libero professionista… e non ho diritto a nulla, devo pagarmi i contributi. Non ho 

diritto a maternità, assenze lavorative… non ho diritto a nulla! A differenza di un pubblico 

dipendente. Io ho diritto all'indennità per intero. L’ho spiegato l'anno scorso: i cittadini l'hanno 

ben compreso, tant’è che quest'anno nessuno si è scandalizzato, dopo il suo volantino. 

Anche se qualcuno prova a riproporlo, facendo anche un'analisi analitica di quanto prenda al 

giorno il Sindaco: dicendo fesserie! Scrivendo cose inesatte. E, ripeto: chi è stato un ex-

Amministratore fa una figura meschina! Perché chi fa l'Amministratore sa che, appunto, uno 

ci rimette quando opera per il proprio paese. 

E allora, siccome non ci sono rimborsi, dovete dire ai cittadini le cose, come stanno: 

che nessuno si sta arricchendo. Quindi, siccome c'era qualcuno che non dormiva, pensando 

all'indennità… mi ricordo che c'è sempre qualcuno, dice: “Io non dormo, pensando alle 

indennità”. Vi rassicuro, so che ogni anno… Questo discorso c’è a verbale della Seduta del 

29 marzo dell'anno scorso. C'è quest'anno. E, per i presenti, preparatevi perché ci sarà 

anche l'anno prossimo: nonostante abbiamo spiegato più volte che il Sindaco non si sta 

arricchendo. Che non sta gravando sulle casse comunali e sulle tasche dei cittadini. C'è 

stato un incremento voluto dallo Stato, perché si è riconosciuto l'impegno, appunto, degli 

Amministratori. E quindi questo è il risultato. Per cui il Sindaco di Collepasso… che lo 

scrivete a caratteri cubitali. E questo è frutto di una vecchia politica: di chi pensa che i 

cittadini siano stupidi. 



DELIBERA DI CONSIGLIO n.27 del 04-04-2023 COMUNE DI COLLEPASSO

Pag. 37

Allora, due sono le cose: o non avete compreso bene la delibera di adeguamento delle 

indennità, e allora lì c'è un problema… proprio di capacità, di comprensione di quelli che 

sono gli atti. Oppure siete in malafede. E un politico che agisce in malafede è il peggiore 

nemico dei propri cittadini.

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Prego.

CONS. PERRONE SALVATORE
Grazie, Presidente. 

Allora: la Sindaca è quella che pensa di mettere fuoco, e poi si ritira, no? O pensa che i 

cittadini, come dice lei, siano stupidi. I cittadini non sono stupidi, cara… E allora: per fare il 

Sindaco, a te, cara… a lei, Sindaco: non è che lo ha ordinato il medico. E le ha detto: “Devi 

fare per forza il Sindaco!” Per fare il Sindaco, non è che te l'hanno ordinato i cittadini; hai 

deciso tu, di fare il Sindaco. E, nel fare il Sindaco, uno decide di dire: “Io faccio il Sindaco. 

Per cinque anni mi prendo questi 50.000 euro l'anno…” Poi, dopo, che succede? Allora, che 

tu dici che vai a Bari… basterebbe proprio: vuol dire che non utilizzi la macchina del 

Comune? Domanda: utilizzi la macchina del Comune? 

(Intervento fuori microfono)

CONS. PERRONE SALVATORE
Lei utilizza la macchina del Comune, per andare a Bari? O gli altri Consiglieri, o 

Assessori? Se utilizzi la macchina del Comune non vai a spese tue! Perché vai a spese dei 

cittadini! Perché, la benzina, la paga il Comune! Ma non è questo il problema, è che lei 

scende a queste bassezze: io non scendo, a queste bassezze. E allora: la delibera che cita, 

noi l'abbiamo citata nel volantino, Sindaco. E allora, ogni Sindaco ha un suo metodo di 

lavoro! Lei ha deciso di prendersi tutte le indennità! Gli altri Sindaci, che pagavano le tasse 

sulle indennità che prendevano, e pagavano più tasse di lei… lo sa, questo? Perché 

pagavano più tasse di lei? Almeno, penso, questa cosa dovreste saperla, lei e l'Assessore 

Castellana. Perché sommavano anche il reddito! Lavorativo. Lei, invece, il reddito 

lavorativo… se dice che non lavora, non ha reddito, e allora le tasse sono molto, molto, 

molto meno delle nostre! Questo… 

(Intervento fuori microfono)

CONS. PERRONE SALVATORE
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No, a me… Ma io, tanto per spiegare le fesserie che ha detto lei! Mi hai capito? E, di 

queste fesserie, che continua a farle anche su Facebook… e noi invece citeremo delibere, 

nei volantini, come abbiamo citato questa delibera che lei… del 16 marzo. Non è che lei 

paga le tasse, e i vecchi Sindaci non pagavano le tasse. Ma veramente, sta dicendo… 

fesserie, stasera? Ma voglio chiudere, per non… ancora, andare alle lunghe con questo 

punto all'ordine del giorno. 

Caro Assessore Castellana: lei mi ha parlato di progettualità della zona industriale. In 

16 mesi, 18 mesi, avete messo 7 telecamere che non funzionano! Questa, è la vostra 

progettualità. Hanno rubato in una zona industriale, e quelle telecamere non hanno ripreso 

chi ha rubato! Poi adesso state facendo un’altra progettazione! Con la speranza che vi 

finanzieranno, e siamo contenti se ci sarà un finanziamento. Non per noi! Per chi opera in 

quel settore, in quell'area industriale; che ancora sta… come quelli che hanno fatto la zona 

industriale, tanti anni fa. Che voi non avete fatto niente. 7 telecamere, non funzionanti! E 

allora state con i piedi per terra! Dite le novità, che questa “Amministrazione del 

cambiamento” sta portando avanti. L’unico cambiamento che c’è: l'attacco ai dipendenti, fino 

ad oggi, e basta! E le indennità! Poi, quali sono i numeri giusti, glielo diremo con calma, 

Sindaco; perché non possiamo parlare in eterno (…incomprensibile…) di questo punto. 

Intanto, lei: i numeri che ha detto sono falsi. Glielo dimostreremo con calma. Questo 

Bilancio è un Bilancio-fotocopia di quello dell'anno precedente. Speriamo che, per il 2023, i 

cittadini vedranno almeno qualche metro di asfalto. Non dico un’opera pubblica, perché 

quella è sicuro che non ci sarà! È sicuro, è matematico. Lo dico stasera. Mi auguro che ci 

sarà, per il bene dei cittadini.

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Grazie, Consigliere. 

Ci sono altri interventi? Prego, Consigliera Sabrina Perrone.

CONS. PERRONE SABRINA
Grazie, Presidente. 

Allora: rispondo all'Assessore Castellana sul fatto che, l'attenzione alle famiglie… la 

vede solo lei. Perché, nei capitoli 1248, 1263, e 1270: alla fine, sommando sommando, voi 

riconoscete 5.400 euro a favore delle famiglie. Per quanto concerne… e non mi può dire che 

questa è una somma che “rispecchia la vostra alta sensibilità, e la vicinanza e l’attenzione 

alle famiglie, perché la famiglia è un tema centrale”, eccetera eccetera. Cioè, che 

incrementate le politiche sociali, offrite maggiore sostegno alle famiglie… Insomma, non ci 

prenda in giro, perché: 5.400 euro, annui, per le famiglie collepassesi, è praticamente pari a 

zero. Quindi non ci prenda… per sciocchi. 
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Per quanto concerne i contributi ai bisognosi: vabbè, è chiaro che non sono soltanto i 

buoni alimentari, questo almeno lo spero, lo spero per lei. E lei mi dice: “Vabbè, alla fine non 

è che trovate tanto, trovate 4.000 euro perché gli aiuti alle famiglie non devono fare rumore. 

Sono discreti”. No, Assessore Castellana: fa rumore il fatto che… lo scandalo di prevedere, 

in un Bilancio, 4.000 euro per i bisognosi. Questo, fa rumore. Non si nasconda dietro un dito. 

Perché, di fatto, quello che è successo l'anno scorso, cioè che avete – ribadisco – abbassato 

di due terzi i contributi per i bisognosi: oggi si presenta qui in Consiglio Comunale, parlando 

di Bilancio di Previsione, dicendo: “Abbiamo addirittura aumentato i contributi ai bisognosi…” 

No! Ma proprio no, Assessore Castellana. Li avete diminuiti di due terzi l'anno scorso, e li 

avete aumentati di un terzo quest'anno. Ma siamo sempre sotto di un terzo! Quindi non ci 

prenda per stolti. 

Per quanto concerne i buoni-scuola, e i sussidi didattici… belle, le parole sull'economia 

circolare, ma il problema è un altro: ma voi non li dovevate rimpinguare proprio con la 

riduzione delle vostre indennità? O mi ricordo male? Perché la delibera originaria… poi, 

quella di quest'anno, l’ha citata lei, ma la 32 del 10 marzo del 2022 prevedeva proprio 

questo. Quindi… mi sfugge qualcosa, è evidente. Se un’Amministrazione dice: “Riduciamo 

per mantenere, dare, garantire sussidi didattici, l'acquisto dei libri di testo” e via discorrendo, 

e poi prevedete delle spese nel Bilancio: beh, c'è qualcosa che non va. 

Sui buoni-natalità stendo un velo pietoso; perché, prevedere per tutte le famiglie, per i 

nati quest'anno c'erano, insomma, 4.000 euro… veramente, è più propaganda, forse. Cioè, è 

un Bilancio molto, ma molto striminzito. Cioè, voi buttate… fumo agli occhi. Perché, quando 

lei dice che prestate molta attenzione ai giovani: ma, Assessore Castellana, io ho dei seri 

dubbi su quello che sta dicendo. Ma glieli ho già detti nel DUP, ma glieli continuo a dire. 

Perché ai giovani voi dedicate un capitolo, che è il Programma 6.02… il capitolo, che è 

esattamente il 1672, voi prevedete un totale annuo di 800 euro. 1,50 euro per giovane. 

Quindi, che lei dica che l'Amministrazione di Manta è molto attenta alle politiche giovanili, 

proprio lei… insomma, sinceramente, a fronte di questo Bilancio… Sinceramente, per me, 

800 euro annui per tutti i giovani di Collepasso: è praticamente zero. 

Passo sul discorso del sostegno ai diversamente abili. Qui, anche, abbiamo i capitoli 

892 e 929: anche qui abbiamo 800 euro. Vi pare che sia una somma congrua, per le persone 

diversamente abili? È una somma che fa ridere. Fa piangere, forse. Perché, se poi vediamo 

che per gli eventi culturali, lo scorso anno, avete sostenuto quasi 30.000 euro, del Bilancio… 

800 euro annui per i diversamente abili, mi viene veramente la pelle d'oca; ma dal terrore. È 

chiaro che poi, questo, a fronte… Io comprendo anche le considerazioni sulle indennità, io 

non ne volevo nemmeno parlare; ma è chiaro che, a fronte di questo, vedere poi invece delle 

indennità di carica di molto aumentate… Cioè, prevedere somme di un certo livello: cioè i 

104.000 euro, 118.000 euro, a fronte di questi 800, 5.400, che invece sono le somme per le 
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famiglie… fa molto pensare. Fa molto pensare. Ecco perché, le considerazioni sulle 

indennità. Poi è chiaro che lo sappiamo tutti, che c'è una parte… 

Il Consigliere SINDACO ROCCO lascia l’Aula Consiliare.

CONS. PERRONE SABRINA
C'è una parte che è a livello riconosciuto, a livello centrale, a livello ministeriale; lo 

sappiamo, non è che non lo sappiamo. Ma il problema è un altro: il problema è che, invece, 

c'è un'altra parte che non è coperta da contribuzione ministeriale. Ed è proprio su quello, 

perché… non vi si accusa di aver preso i contributi che sono previsti a livello statale; ma vi si 

accusa – se possiamo dire così – di non esservi ridotti – quanto invece doveroso, 

moralmente doveroso – la vostra indennità. Perché, guardando gli altri capitoli… ma è un 

ragionamento che si fa a 360 gradi. Non perché vogliamo colpire le indennità. Guardando gli 

altri capitoli, come ho dimostrato, come ho già detto: sui giovani, sulle barriere 

architettoniche, sulle persone diversamente abili, sulle famiglie. Sono zero! 

Fondamentalmente. Cioè, questa Amministrazione non ha dimostrato una sensibilità 

necessaria per il momento storico. Ecco perché, le considerazioni sulle indennità: perché 

sembra troppo esagerato, questo divario tra quello che percepite e quello che invece 

riconoscete alle famiglie. Cioè: praticamente, zero. Questo è il concetto.

Poi, Assessore Castellana… e poi chiudo, perché penso di essere stata abbastanza 

esauriente. Mi stupisce che un Assessore al Bilancio dica che: “Se poi ci sono dei 

finanziamenti…” “Prevediamo zero per…” Ad esempio, lei ha fatto questo esempio. Delle 

barriere architettoniche. Allora: “Non vi preoccupate. Perché poi, se ci sono dei finanziamenti 

adatti a raggiungere l’obiettivo, li mettiamo con le Variazioni di Bilancio”. Ma, Assessore 

Castellana: lei sicuramente è molto, molto preparato, ma le sfugge un particolare. Il Bilancio 

ha una valenza autorizzatoria. E il Bilancio è un atto programmatorio. Motivo per il quale: lei, 

se ragiona in questa maniera… insomma, fa un po' paura. Perché le Variazioni di Bilancio 

rappresentano dei passaggi, dei momenti di estrema urgenza ed emergenza. Per cui, che un 

Assessore, in sede di Bilancio di Previsione, giustifichi somme pari a zero perché tanto c'è la 

Variazione di Bilancio: beh, sinceramente io, questo, non lo posso tollerare. Questo non 

rispecchia un’Amministrazione lungimirante. Non rispecchia un'Amministrazione che è chiara 

con i cittadini, e spiega ai cittadini come, perché verranno utilizzate certe somme. Perché, se 

lei continua a dire: “Vabbè, poi facciamo una Variazione…”, “Vabbè, poi, se prendiamo dei 

finanziamenti li prendiamo, non vi preoccupate…” Ma che programmazione economica è, 

Assessore Castellana? Lei deve pensare alla redazione…

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
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Concluda, Consigliera.

CONS. PERRONE SABRINA
Sì. Lei deve pensare alla proposizione del Bilancio di Previsione… deve pensare al 

netto di quei finanziamenti. Non nella speranza di intercettare dei finanziamenti! Perché, 

come prima stavo dicendo fuori microfono: beh, un conto è se parliamo di spese in conto 

capitale, quindi finanziamenti già intercettati. Un altro conto, se parliamo di aria fritta! Se 

parliamo di volontà di intercettare dei fantomatici finanziamenti! Non può essere questa, la 

risposta. La risposta deve essere: “Al Bilancio, oggi, per i giovani, per i bisognosi, per i 

diversamente abili, cosa posso garantire?” Posso garantire…

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Grazie, Consigliera.

CONS. PERRONE SABRINA
Sto concludendo solo la frase. 

Non ci sono dei finanziamenti? Allora devo garantire un livello essenziale, minimo! Che 

voi non state garantendo. Questa, è la realtà dei fatti. Grazie.

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Grazie, Consigliera.

Prego, Assessore, per la replica.

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Guardi… Allora: la cosa, Consigliera Sabrina Perrone, che più fa rumore è che… e lo 

ripeto: che, il Governo Meloni, ancora dopo quattro mesi non è riuscita a partorire le risorse 

per i Comuni, per i buoni alimentari… 

(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
No, politica nazionale! Lei mi fa parlare… ha parlato… 

(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
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Niente. Allora: certifichiamo in Consiglio Comunale che l'opposizione non riesce a far 

parlare la maggioranza. E poi ascoltare, prendere appunti, e rispondere. Lo dico a lei, perché 

lei mi sta interrompendo.

(Intervento fuori microfono)

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Consigliera. Consigliera…

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Presidente: io non tollero più questo, eh!

CONS. PERRONE SABRINA
(inizia fuori microfono) delle domande: sul Bilancio Comunale!

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Consigliera Sabrina Perrone…

CONS. PERRONE SABRINA
Sul Bilancio Comunale le sto facendo, le domande. Poi, che lei non abbia avuto i 

finanziamenti… è un altro discorso.

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Consigliera Sabrina Perrone! Faccia concludere…

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Questo… questo è il modo di fare dell’opposizione. Parlare sopra agli Assessori.

Allora… quindi, ripeto: questa è politica locale. Perché, se tu dici agli Enti Locali che 

sono previste delle risorse, e non fai i Decreti di Riparto, molti Comuni… Cioè, noi parliamo 

di tutti gli assessori, di tutti i colori. Di tutte le Amministrazioni. Molti Comuni dicono: “Ma 

quando si muovono, a dare il riparto ai Comuni? Quanto ci spetta?” Per prevedere, come 

dice lei, giusto: “prevedere”. Noi, ad oggi, non sappiamo cosa ci spetta. Come Comune di 

Collepasso ma, ripeto, come tutti i comuni. 

Per quanto poi riguarda il Bilancio: io voglio far notare che il 7 di marzo è uscito un 

interessante articolo sul Quotidiano di Lecce, dove parla delle entrate dei Comuni per 

imposte, tasse e proventi assimilati. E il Comune di Collepasso è… diciamo, in basso nella 

classifica. E diciamo che questa volta, se vogliamo, è una cosa anche positiva. Cioè, ha un 
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carico fiscale più basso rispetto alla maggior parte dei Comuni della provincia di Lecce. Molti 

Comuni – e, ripeto, non faccio demagogia spicciola dicendo “di centrodestra”, “di 

centrosinistra” – sono ben più alti. Comuni come il nostro. tipo Tuglie, è molto più alto di noi. 

Come popolazione. Il Comune di Neviano è molto più alto di noi, come pressione fiscale. 

Quindi il Comune di Collepasso è tra le pressioni fiscali più basse. E cerchiamo, ripeto, di 

garantire dei servizi adeguati. 

Di che cosa parla questo Bilancio? Vado brevemente perché, ripeto, ne abbiamo 

parlato abbastanza. Quest'anno, in Previsione, sulla spesa del Personale, ci sono 155.000 

euro in più, Consigliera Sabina Perrone. Questo non l'ha detto. Perché ovviamente questo 

non faceva comodo, giustamente, ad una critica politica che lei voleva rivolgere a questa 

Amministrazione. Va bene. Glielo dico io, allora. Quest'anno sono previsti 803.000 euro, 

come spesa al Personale. Quindi è stata… in aumento, perché partiranno dei concorsi, e 

quindi prevediamo di aumentare la spesa. Ma soprattutto, di questo Bilancio, non si parla 

dello sforzo quotidiano fatto dagli Uffici. Perché io ringrazio il dottore Sicilia e tutti i Dirigenti… 

tutti. Perché ovviamente, il Bilancio, il dottore Sicilia si prende l'onere di metterlo a posto, 

contabilmente; però ogni Dirigente fa un lavoro, per capire qual è la capacità di spesa, di 

cosa ha bisogno per dare i servizi che l'Amministrazione intende erogare. E quindi gli Uffici 

collaborano, e viene fuori… il Bilancio, oltre che il DUP. Ma l'Ufficio Finanziario, quest'anno… 

l'ho detto nella relazione, e lo ripeto: nel 2022 ha fatto un lavoro certosino. Ripeto: l'FGDC è 

annullato, quest'anno. Che non succedeva da tempo. Abbiamo liberato risorse. Quindi noi, 

quando andiamo a fare il consuntivo, libereremo risorse: che possiamo usare – come diceva 

prima – ad asfaltare una strada in più, ad aprire una strada in più. Ad incrementare il capitolo 

di Bilancio per le famiglie, o per i buoni alimentari, o per quello che serve. Per i giovani. 

Quella spesa dei giovani, poi… Lei ha preso un capitolo: 600 euro. Per esempio, quello 

serve per il funzionamento… 

(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
Vabbè, 800 euro… Consigliera Perrone, vado a memoria. Quel capitolo serve per il 

funzionamento, per esempio, della Consulta Giovanile. Che riteniamo opportuni. Poi 

abbiamo altro, voglio dire; altri capitoli, di cui rimpinguiamo le somme. E, ripeto: il fondo dei 

crediti di dubbia esigibilità scende, da 230.000 euro a 172.000 euro, quest'anno. Proprio 

perché quest'anno siamo riusciti a essere in pari, a fare una raccolta certosina delle imposte; 

e a tenere i conti in regola. Che è una cosa importantissima. Questo trova, di rivoluzionario, 

in questo Bilancio. Non ci sono finan…? Molti Comuni, per fare una strada, una rotatoria, 

fanno finanziamenti, debito del Comune… tantissimo. Il Comune di Collepasso ha un solo 
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finanziamento, non acceso da questa Amministrazione, ma che ci portiamo dietro. Tra l'altro 

non si è accorta che, in un capitolo, ci sono le somme per finire il Palazzetto dello Sport; 

perché non bastavano nemmeno i soldi del finanziamento, per concludere il primo stralcio 

del Palazzetto dello Sport. Quindi abbiamo previsto anche quelle somme, per concludere 

quei lavori. Di questo, parla il Bilancio.

Ci sarebbe tantissimo da dire, ripeto; però poi ci perdiamo nella demagogia spicciola. E 

ritorno sull'indennità per l'ultima volta. Lei lo sa, son sicuro che lei lo sa: non può…! Non si 

può rinunciare, lei dice: “C'è una parte a carico del Bilancio Comunale, e una parte di 

trasferimento”, e dice il vero. Ma la parte… se si fa riduzione, di qualsivoglia parte, anche 

solo della parte a carico del Bilancio Comunale: si perde l'intero trasferimento. Quindi perché 

il Comune di Collepasso dovrebbe rinunciare quando…? Sentite anche i colleghi degli altri 

Comuni: nessuno ha rinunciato… giustamente, perché è un trasferimento che manda lo 

Stato. Come detto ha il Sindaco, che va a sue spese anche alle fiere, e alloggia negli 

alberghi a sue spese, e non chiede le fatture al Comune… Ce n’è traccia, Consigliere 

Salvatore Perrone; è inutile che fa così con la testa, perché… 

(Intervento fuori microfono)

ASS. CASTELLANA GIUSEPPE
No. Se le fatture ci sono, ce n’è traccia nel Protocollo. Quindi hanno pagato di tasca 

loro. Evidentemente, dove vedete quelle somme totali, non vedete altre uscite diverse da 

quelle che sono visibili a tutti. E concludo. Grazie, Presidente.

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Grazie, Assessore. 

Allora, ci sono altri interventi? Dichiarazioni di voto? 

CONS. PERRONE SABRINA
Va bene. Prendiamo atto del fatto che Castellana vede, negli interventi che… Io 

credevo di aver fatto anche un intervento abbastanza chiaro; ma vede solo “demagogia 

spicciola”, ha detto esattamente così. E che, per rispondermi a precise indicazioni sul 

Bilancio, mi fa riferimento ad articoli di giornale, e approfitta del suo intervento per 

ringraziare… li ringraziamo anche noi, i Dirigenti, ma non comprendo cosa c'entri. Nel senso 

che stiamo parlando degli indirizzi politici, amministrativi del Bilancio; e il suo Assessorato è 

espressione di questo momento. 

Quindi io prendo atto del fatto che non mi ha risposto a niente, perché… non lo dico io 

che la sua… e quindi il mio voto è contrario, sull’approvazione del Bilancio. Ma non lo dico io; 
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perché lei si è presentato, un mese fa, dicendo che “le famiglie sono al centro”, “i giovani 

sono al centro”, “le politiche sociali sono al centro”, “le imprese sono al centro”, e poi 

vediamo che questo è un bilancio striminzito per famiglie. È striminzito per giovani. 

Striminzito per imprese giovanili, e via discorrendo. Quindi… il Bilancio, insomma, poi è fatto 

di numeri. Quindi le sue parole, evidentemente, sono chiacchiere a zero. Grazie.

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Se non ci sono interventi passiamo… (brevi problemi tecnici) “Approvazione del 

Bilancio di Previsione Finanziario per gli anni 2023-2025”.

Si dà atto che il Presidente del Consiglio procede ad effettuare l’appello per 
alzata di mano ai fini della votazione del punto n. 10 all’ordine del giorno.

MANTA LAURA FAVOREVOLE

PERRONE GIUSEPPE FAVOREVOLE

MARRA MONICA FAVOREVOLE

CASTELLANA GIUSEPPE FAVOREVOLE

DE LUCA GIOVANNI FAVOREVOLE

GIANFREDA ANGELO FAVOREVOLE

PICCINNO BEATRICE FAVOREVOLE

MALORGIO MARIA GRAZIA FAVOREVOLE

VECCHIO MARIO ASSENTE

PERRONE SABRINA CONTRARIA

PERRONE SALVATORE CONTRARIO

SINDACO ROCCO ASSENTE

VANTAGGIATO AMELIA CONTRARIA

PRES. MALORGIO MARIA GRAZIA
Immediata eseguibilità? 

Si dà atto che il Presidente del Consiglio procede ad effettuare l’appello per 
alzata di mano ai fini della votazione sull’immediata eseguibilità del provvedimento.

MANTA LAURA FAVOREVOLE

PERRONE GIUSEPPE FAVOREVOLE

MARRA MONICA FAVOREVOLE

CASTELLANA GIUSEPPE FAVOREVOLE

DE LUCA GIOVANNI FAVOREVOLE
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GIANFREDA ANGELO FAVOREVOLE

PICCINNO BEATRICE FAVOREVOLE

MALORGIO MARIA GRAZIA FAVOREVOLE

VECCHIO MARIO ASSENTE

PERRONE SABRINA CONTRARIA

PERRONE SALVATORE CONTRARIO

SINDACO ROCCO ASSENTE

VANTAGGIATO AMELIA CONTRARIA
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IL CONSIGLIO COMUNALE

Premesso che il decreto legislativo 18 agosto 2000, n. 267:
 all’articolo 151, comma 1, prevede che gli enti locali “deliberano il bilancio di previsione 

finanziario entro il 31 dicembre, riferiti ad un orizzonte temporale almeno triennale. Le 
previsioni del bilancio sono elaborate sulla base delle linee strategiche contenute nel 
documento unico di programmazione, osservando i princìpi contabili generali ed applicati 
allegati al decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, e successive modificazioni”.

 all’articolo 162, comma 1, prevede che “Gli enti locali deliberano annualmente Il bilancio di 
previsione finanziario riferito ad almeno un triennio, comprendente le previsioni di competenza 
e di cassa del primo esercizio del periodo considerato e le previsioni di competenza degli 
esercizi successivi, osservando i principi contabili generali e applicati allegati al decreto 
legislativo 23 giugno 2011, n. 118, e successive modificazioni”;

Visto il decreto legislativo 23 giugno 2011 n. 118, emanato in attuazione degli art. 1 e 2 della legge 5 
maggio 2009 n. 42 e recante “Disposizioni in materia di armonizzazione dei sistemi contabili e degli 
schemi di bilancio delle regioni, degli enti locali e dei loro organismi”, come modificato e integrato 
dal decreto legislativo 10 agosto 2014, n. 126;

Considerato che il termine per l’approvazione del bilancio 2023-2025:
- con il decreto del Ministero dell’interno del 13/12/2022 è stato prorogato al 31/03/2023;
- l’art. 1 comma 775 della Legge 197/2022 ha disposto l’ulteriore differimento del termine per 

l’approvazione del Bilancio 2023/2025 al 30/04/2023 e conseguentemente approvato l’esercizio 
provvisorio ai sensi dell’art. 163 del d.Lgs. n. 267/2000 fino a tale data;

Ricordato che, ai sensi del citato articolo 151, comma 1, del d.Lgs. n. 267/2000, le previsioni di 
bilancio sono formulate sulla base delle linee strategiche e degli indirizzi contenuti nel Documento 
Unico di Programmazione, osservando altresì i principi contabili generali e applicati;

Richiamata:
 la deliberazione della Giunta Comunale n.11 in data 02.03.2023, con la quale è stato 

deliberato il Documento Unico di Programmazione 2023-2025 ai fini della presentazione al 
Consiglio Comunale;

 la deliberazione di Consiglio Comunale n.9 in data 07.03.2023, con la quale è stato approvato 
il Documento Unico di Programmazione 2023-2025 presentato dalla Giunta; 

Atteso che:
 la Giunta Comunale, con deliberazione n. 27 del 16/03/2022, esecutiva ai sensi di legge, ha 

disposto la presentazione della Nota di Aggiornamento al Documento Unico di 
Programmazione 2023-2025 al Consiglio Comunale, ai sensi dell’art. 170 del d.Lgs. n. 
267/2000;

 il Consiglio Comunale, con deliberazione assunta in data odierna ha approvato la Nota di 
Aggiornamento al Documento Unico di Programmazione per il periodo 2023-2025;

Atteso che la Giunta Comunale, sulla base degli indirizzi di programmazione contenuti nella Nota di 
Aggiornamento al Documento Unico di Programmazione, con propria deliberazione n. 23 del 
16/03/2022, esecutiva, ha approvato lo schema del bilancio di previsione finanziario 2023-2025 di cui 
all’art. 11 del d.Lgs. n. 118/2011, completo di tutti gli allegati previsti dalla normativa vigente;

Rilevato che, ai sensi dell’art. 11, comma 3, del d.Lgs. n. 118/2011 al bilancio di previsione risultano 
allegati i seguenti documenti:

a) il prospetto esplicativo del risultato di amministrazione presunto; 
b) il prospetto concernente la composizione, per missioni e programmi, del fondo pluriennale 

vincolato per ciascuno degli esercizi considerati nel bilancio di previsione;
c) il prospetto concernente la composizione del fondo crediti di dubbia esigibilità per ciascuno 

degli esercizi considerati nel bilancio di previsione;
d) il prospetto dimostrativo del rispetto dei vincoli di indebitamento;
e) il prospetto delle spese previste per lo svolgimento delle funzioni delegate dalle regioni per 

ciascuno degli anni considerati nel bilancio di previsione;
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f) la nota integrativa al bilancio;
g) la relazione del Revisore dei conti.

Rilevato altresì che, ai sensi dell’art. 172 del d.Lgs. n. 267/2000 e della normativa vigente in materia, 
al bilancio di previsione risultano inoltre allegati i seguenti documenti:

 l’elenco degli indirizzi internet di pubblicazione del rendiconto della gestione del penultimo 
esercizio antecedente quello cui si riferisce il bilancio (2021);

 la deliberazione di Consiglio Comunale, adottata in data odierna, relativa alla determinazione 
delle aliquote per l'applicazione dell'Imposta Municipale Propria "IMU" anno 2023, ai sensi 
della legge 160/2019;

 la deliberazione della Giunta Comunale n. 26 del 16.3.2023 avente ad oggetto “Servizi pubblici 
a domanda individuale. Determinazione del tasso di copertura dei costi di gestione per l’anno 
2023”;

 la deliberazione della Giunta Comunale n. 15 del 02/03/2023, di destinazione dei proventi per le 
violazioni al Codice della Strada anno 2022, ai sensi degli articoli 142 e 208 del d.Lgs. n. 
285/1992;

 la deliberazione della Giunta Comunale n.10 del 02/03/2023 relativa all’approvazione del piano 
delle alienazioni e valorizzazione degli immobili comunali, ai sensi dell’art. 58 del DL 
112/2008 convertito con modificazioni dalla Legge n. 133/2008;

 la deliberazione della Giunta Comunale n.23 del 16/03/2023 relativa alla Determinazione 
entrate extra tributarie anno 2023;

 la deliberazione di Giunta Comunale n. 180/2022, ad oggetto “DECRETO LEGISLATIVO 18 
APRILE 2016 N. 50. ADOZIONE SCHEMI DEL PROGRAMMA TRIENNALE OO.PP. 
2023/2025 E DELL'ELENCO DEI LAVORI PER L'ANNO 2022 E PROGRAMMA 
BIENNALE DI FORNITURE E SERVIZI 2023/2024;

 la tabella dei parametri di riscontro della situazione di deficitarietà strutturale prevista dalle 
vigenti disposizioni allegata al rendiconto dell’esercizio 2021;

Verificato che copia degli schemi dei suddetti documenti sono stati messi a disposizione dei 
consiglieri comunali nel rispetto dei tempi e delle modalità previste dal regolamento comunale di 
contabilità vigente in data 17.03.2023;

Visto l’art. 1, comma 821, della Legge 30 dicembre 2018, n. 145 che dispone che gli enti di cui al 
comma 819 si considerano in equilibrio in presenza di un risultato di competenza dell’esercizio non 
negativo. L’informazione di cui al periodo precedente è desunta, in ciascun anno, dal prospetto della 
verifica degli equilibri allegato al rendiconto della gestione previsto dall’allegato 10 del decreto 
legislativo 23 giugno 2011, n. 118;

Visto l’art. 1, comma 823, della Legge 30 dicembre 2018, n. 145 che dispone che: a decorrere 
dall’anno 2019, cessano di avere applicazione i commi 465 e 466, da 468 a 482, da 485 a 493, 502 e 
da 505 a 509 dell’articolo 1 della legge 11 dicembre 2016, n. 232, i commi da 787 a 790 dell’articolo 
1 della legge 27 dicembre 2017, n. 205, e l’articolo 6-bis del decreto legge 20 giugno 2017, n. 91, 
convertito, con modificazioni, dalla legge 3 agosto 2017, n. 123. Con riferimento al saldo non 
negativo dell’anno 2018 restano fermi, per gli enti locali, gli obblighi di monitoraggio e di 
certificazione di cui ai commi da 469 a 474 del citato articolo 1 della legge n. 232 del 2016. Resta 
ferma l’applicazione delle sanzioni in caso di mancato conseguimento del saldo non negativo 
dell’anno 2017, accertato ai sensi dei commi 477 e 478 del medesimo articolo 1 della legge n. 232 del 
2016;

Dato atto che il bilancio di previsione finanziario è coerente con gli obblighi del pareggio di bilancio;

Visto altresì l’articolo 1, comma 460, della legge n. 232/2016, il quale a decorrere dall’esercizio 2018 
e senza limiti temporali prevede che “i proventi dei titoli abilitativi edilizi e delle sanzioni previste dal 
testo unico di cui al decreto del Presidente della Repubblica 6 giugno 2001, n. 380, sono destinati 
esclusivamente e senza vincoli temporali alla realizzazione e alla manutenzione ordinaria e 
straordinaria delle opere di urbanizzazione primaria e secondaria, al risanamento di complessi edilizi 
compresi nei centri storici e nelle periferie degradate, a interventi di riuso e di rigenerazione, a 
interventi di demolizione di costruzioni abusive, all'acquisizione e alla realizzazione di aree verdi 
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destinate a uso pubblico, a interventi di tutela e riqualificazione dell'ambiente e del paesaggio, anche 
ai fini della prevenzione e della mitigazione del rischio idrogeologico e sismico e della tutela e 
riqualificazione del patrimonio rurale pubblico, nonché a interventi volti a favorire l'insediamento di 
attività di agricoltura nell'ambito urbano”;

Rilevato che, per effetto dell’art. 57, c. 2, D.L. 26 ottobre 2019 n. 124 (Decreto fiscale), dal 1° 
gennaio 2020 non sono più applicati i seguenti limiti di spesa e vincoli:

- per studi e incarichi di consulenza pari al 20% della spesa sostenuta nell’anno 2009 (art. 6, 
comma 7 del Dl 78/2010);

- per relazioni pubbliche, convegni, mostre, pubblicità e rappresentanza pari al 20% della spesa 
dell’anno 2009 (art. 6, comma 8 del d.l. 78/2010);

- per sponsorizzazioni (art. 6, comma 9 del Dl 78/2010);
- per missioni per un ammontare superiore al 50% della spesa sostenuta nell'anno 2009 (art. 6, 

comma 12 del Dl 78/2010);
- obbligo di riduzione del 50% rispetto a quella sostenuta nel 2007, la spesa per la stampa di 

relazioni e pubblicazioni distribuite gratuitamente o inviate ad altre amministrazioni (art. 27, 
comma 1 del D.L. 112/2008);

- vincoli procedurali per l’acquisto di immobili da parte degli enti territoriali (art. 12, comma 1 ter 
del DL 98/2011);

- per acquisto, manutenzione, noleggio ed esercizio di autovetture, nonché per l’acquisto di buoni 
taxi per un ammontare superiore al 30 per cento della spesa sostenuta nell'anno 2011 (art. 5, 
comma 2 del Dl 95/2012);

- per la formazione del personale in precedenza fissato al 50 per cento della relativa spesa dell’anno 
2009 (art.6, co. 13 del dl. n. 78/2010).

Richiamati:
- l’articolo 3, comma 56, della legge n. 244/2007, il quale impone agli enti locali di fissare nel 

bilancio di previsione il limite di spesa per l’affidamento degli incarichi di collaborazione;
- l’articolo 14, comma 1, del decreto legge n. 66/2014 (conv. in legge n. 89/2014), il quale prevede 

che le pubbliche amministrazioni non possono conferire incarichi di consulenza, studio e ricerca 
il cui importo superi il 4,2% della spesa di personale (come risultante dal conto annuale del 
personale 2012), ovvero l’1,4% se la spesa sia superiore a 5 milioni di euro;

- l’articolo 14, comma 2, del decreto legge n. 66/2014 (conv. in legge n. 89/2014), il quale prevede 
che le pubbliche amministrazioni non possono conferire incarichi di collaborazione coordinata e 
continuativa il cui importo superi il 4,5% della spesa di personale (come risultante dal conto 
annuale del personale 2012), ovvero l’1,1% se la spesa sia superiore a 5 milioni di euro;

Ritenuto di provvedere in merito;

Constatato che, in relazione allo schema di bilancio predisposto dalla Giunta non è pervenuto alcun 
emendamento;  

Acquisiti agli atti il parere favorevole:
- del responsabile del servizio finanziario, in ordine alla verifica della veridicità delle previsioni di 

entrata e di compatibilità delle previsioni di spesa, ai sensi dell’art. 153, comma 4, del d.Lgs. n. 
267/2000;

- dell’organo di revisione, ai sensi dell’art. 239, comma 1, lettera b), del d.Lgs. n. 267/2000;

Visto il d.Lgs. n. 267/2000;

Visto il d.Lgs. n. 118/2011;

Visto lo Statuto Comunale;

Visto il vigente Regolamento comunale di contabilità;

Con  8 voti favorevoli e 3 contrari (Amelia Vantaggiato, Sabrina Perrone, Salvatore Perrone)  espressi per 
alzata di mano; 

D E L I B E R A
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1. di approvare, ai sensi dell’art. 174, comma 3, del d.Lgs. n. 267/2000 e degli articoli 10 e 11 
del d.Lgs. n. 118/2011, il bilancio di previsione finanziario 2021-2023, redatto secondo lo schema all. 
9 al d.Lgs. n. 118/1011, così come risulta dall’allegato A) alla presente deliberazione quale parte 
integrante e sostanziale e di cui si riportano gli equilibri finali:
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2. Resta confermato in € 11,38 “il quantum” dell’indennità ai consiglieri comunali per 
ogni giorno di effettiva presenza ai lavori del Consiglio Comunale. 

3. di dare atto che il bilancio di previsione 2023-2025 risulta coerente con gli obiettivi del pareggio di 
bilancio;

4. di dare atto che il bilancio di previsione 2023-2025 garantisce il pareggio generale e rispetta gli 
equilibri finanziari di cui all’articolo 162, comma 6, del d.Lgs. n. 267/2000;

5. di pubblicare sul sito internet i dati relativi al bilancio di previsione in forma sintetica, aggregata e 
semplificata, ai sensi del DPCM 22 settembre 2014;

6. di trasmettere i dati del bilancio alla Banca dati della pubblica amministrazione (BDAP), ai sensi 
del DM 12 maggio 2016.
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Infine il Consiglio Comunale, stante l’urgenza di provvedere, 

Con  8 voti favorevoli e 3 contrari (Amelia Vantaggiato, Sabrina Perrone, Salvatore Perrone)  espressi per 
alzata di mano; 

                                                                                 DELIBERA
di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile, ai sensi dell’articolo 134, comma 
4, del d.Lgs. n. 267/2000. 
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Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto. 

Il Presidente Il SEGRETARIO COMUNALE
F.to  Dott:ssa MALORGIO Maria Grazia F.to Dott.ssa TRALDI Anna

___________________________________________________________________________

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE

Della su estesa deliberazione viene iniziata oggi la pubblicazione all'Albo Pretorio per 15 
giorni consecutivi ai sensi dell’art.124, comma 1 della Legge n.267/00 e contemporaneamente 
comunicata ai capigruppo consiliari  ai sensi dell’art.125, comma 1 della Legge n.267/00.

N° 615

Li  08-05-023

IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa TRALDI Anna

ESECUTIVITA’

La presente deliberazione è divenuta esecutiva in data 18-05-2023 per il decorso termine di 10 
giorni dalla pubblicazione ai sensi dell’art.134, della Legge n.267/00.
Li,  19-05-2023

IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa TRALDI Anna

___________________________________________________________________________

È copia conforme all’originale.
Lì,

IL SEGRETARIO GENERALE
Dott.ssa TRALDI Anna


